
D eux jours après les émeutes au sein
du Capitole, Donald Trump a
annoncé qu'il n'assistera pas à la

cérémonie d'investiture de son successeur
Joe Biden, au moment où les démocrates
envisagent une deuxième procédure de des-
titution du Président sortant, à 11 jours de
la fin de son mandat.
Accusé d'avoir sapé les institutions,
Trump qui a "reconnu" jeudi, sa défaite,
même s'il n'a a aucun moment cité -
encore moins félicité - son successeur
démocrate, a tenté de calmer le jeu.
Le milliardaire a dénoncé "une attaque
odieuse" sur le Capitole, sans jamais évo-
quer sa responsabilité dans des violences
qui ont fait 5 morts et plusieurs arresta-
tions. "Trop tard", ont réagi à l'unisson
nombre de responsables démocrates et
républicains, alors que les démissions au
sein de son équipe rapprochée et de son
gouvernement se multipliaient.
Certains de ses détracteurs estiment que le
plus simple serait que le 45e Président se
taise et laisse de facto le vice-Président
Mike Pence aux commandes jusqu'au 20
janvier, date à laquelle Biden prêtera ser-
ment. Jeudi, le Président élu qui a accusé
Trump d'avoir "déchaîné un assaut sans
merci contre les institutions" démocra-
tiques américaines, a laissé vendredi au
Congrès, la responsabilité d'ouvrir ou non
une procédure de destitution contre son
prédécesseur comme le réclament de nom-
breux parlementaires démocrates.
Joe Biden a laissé entendre qu'il ne soute-
nait pas une telle procédure, "vouée à
l'échec" au Congrès dans un délai si court,
avec un Sénat qui restera à majorité répu-
blicaine jusqu'à cette date.
La "façon la plus rapide" de voir Trump
quitter la Maison Blanche, "sera lorsque
nous prêterons serment le 20", a-t-il
déclaré. "C'est une bonne chose, et que
Pence est le bienvenu", s'est réjoui Biden
après l'annonce de Trump de ne pas assis-
ter à son investiture.
Trump, deviendra ainsi, le premier
Président à refuser d'assister à la prestation
de serment de son successeur depuis
Andrew Johnson en 1869.
De son côté, La cheffe des démocrates au
Congrès, Nancy Pelosi, a déclaré s'être
entretenue avec l'Armée américaine pour
s'assurer qu'un "Président déséquilibré", ne
puisse pas utiliser les codes nucléaires.

Lâché par son propre camp
Joe Biden et Kamala Harris prêteront ser-
ment le 20 janvier à midi, respectivement
comme Président et vice-Président des
États-Unis. Cette cérémonie très attendue
se déroule traditionnellement sur les
marches du Congrès, devant les pelouses
du National Mall.
Tous les quatre ans, des centaines de mil-
liers de spectateurs se pressent dans la
capitale fédérale américaine pour y assister
mais l'accès sera cette année limité en rai-
son de la pandémie de Covid-19.

Les démocrates ne sont pas les seuls à
avoir demandé la destitution de Trump. Le
secrétaire d’État Mike Pompeo ainsi que le
secrétaire du Trésor Steven Mnuchin ont
eux aussi discuté de cette question avec
leurs départements respectifs.
Les partisans de Joe Biden sont arrivés à la
conclusion que ce processus prendrait plus
de temps que le délai restant à Trump au
bureau ovale. Ainsi, aucun effet immédiat
de ce processus ne peut être attendu.
La sénatrice républicaine Kelly Loeffler
qui a reconnu jeudi sa défaite lors de
l'élection partielle en Géorgie, a félicité
son rival démocrate, Raphael Warnock.
Durant la même journée, Mick Mulvaney,
ancien chef de cabinet de Trump, a
annoncé démissionner de son poste actuel
de diplomate, en protestation contre

l'intrusion dans le Capitole.
S'ajoutent à cette liste, la ministre des
Transports, Elaine Chao, - épouse du chef
des sénateurs républicains Mitch
McConnell -, la porte-parole de la
Première dame Melania Trump, Stephanie
Grisham, le conseiller adjoint à la sécurité
nationale Matt Pottinger et le chef de la
police du Capitole, Steven Sund, qui a
présenté sa démission au lendemain de
l'assaut pro-Trump.
Même les médias américains de l'empire
de Rupert Murdoch s'en prennent tous,
pour la première fois, à Trump. De nom-
breux fidèles alliés de l'homme d'affaires
républicain, ont déjà condamné fermement
l'irruption des partisans de Trump au
Capitole.
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LÂCHÉ PAR SES PAIRS,
TRUMP N'ASSISTERA
PAS À LA CÉRÉMONIE 

-

Twitter suspend définitivement
le compte de Donald Trump

Le réseau social Twitter a annoncé avoir défini-
tivement suspendu le compte personnel du
Président américain sortant Donald Trump,
deux jours après les émeutes de ses partisans
qui ont envahi le Capitole pendant plusieurs
heures. "Après examen approfondi des tweets
récents de Donald Trump et du contexte actuel
– notamment comment ils sont interprétés (…) –
nous avons suspendu le compte indéfiniment à
cause du risque de nouvelles incitations à la
violence de la part du Président américain sor-
tant", a expliqué l’entreprise dans un communi-
qué.
Jeudi, Facebook et d’autres services comme
Snapchat ou Twitch ont aussi suspendu le profil
du Président sortant pour une durée indétermi-
née. Mais Twitter compte plus que les autres
pour Donald Trump – il y avait plus de 88 mil-
lions d’abonnés.
Le réseau des gazouillis avait déjà escaladé les
mesures de rétorsion mercredi, en supprimant

plusieurs messages de Trump au lieu de simple-
ment les masquer avec des notes
d’avertissement.
Le républicain n’a pas cessé de contester la vali-
dité de l’élection présidentielle, enfreignant
donc les règles des principales plateformes sur
le respect des processus démocratiques. Twitter
avait ensuite suspendu son compte pendant
douze heures avant de le réactiver jeudi, à la
surprise générale, le Président étant tenu en
bonne partie responsable des violences de mer-
credi, qui ont choqué le pays et à l’étranger.
"Nos règles sur l’intérêt du public existent pour
permettre aux gens d’entendre directement ce
que les élus et leaders politiques ont à dire", a
détaillé l’entreprise californienne. "Cependant
nous avons bien fait comprendre depuis des
années que ces comptes n’étaient pas entière-
ment au-dessus de nos règles, et qu’ils ne peu-
vent pas utiliser Twitter pour inciter à la vio-
lence, entre autres choses".

INDONÉSIE
Un Boeing porté

disparu 
peu après 

son décollage
Les autorités indonésiennes craignent
une probable chute en mer de Java d’un
Boeing 737-500 de la compagnie
Sriwijawa Air, qui a perdu le contact avec
la tour de contrôle quelques minutes
après son décollage hier de la capitale
Jakarta.
"Un appareil de Sriwijaya Air reliant
Jakarta à Pontianak  sur la partie indoné-
sienne de l’île de Bornéo a perdu le
contact peu après 14h40 heure locale
(7h40 GMT)", a annoncé hier le porte-
parole du ministère des Transports Adita
Irawati à l’AFP.
62 personnes se trouvaient à bord, dont
50 passagers et 12 membres d’équipage,
a précisé le minisère, et des bateaux ont
été déployés sur le site du "probable"
accident.
"Nous déployons nos équipes et bateaux
sur le site probable où (l’appareil) est
tombé après avoir perdu le contact avec
les contrôleurs aériens", a déclaré à des
journalistes Bambang Suryo Aji,  un res-
ponsable des services de secours.
L’avion parti de l’aéroport international
de Jakarta Soekarno-Hata met normale-
ment 90 minutes pour arriver à
Pontianak mais il a disparu des radars
très peu de temps après le décollage au-
dessus la mer de Java.

Moins de quatre minutes 
Selon les données du site internet
FlightRadar24,  l’appareil a atteint une
altitude de près de 11.000 pieds (3.350
mètres) avant de chuter à 250 pieds. Il a
alors perdu le contact avec la tour de
contrôle.
"Le vol Sriwijaya Air flight SJ182 a
perdu plus de 10.000 pieds en moins de
quatre minutes après son départ de
Jakarta", a précisé le site aéronautique
sur son fil Twitter officiel.
Des pêcheurs interrogés sur la chaîne de
télévision Kompas ont dit avoir trouvé
des débris dans la zone des 1.000 îles,
au large de la capitale, mais il n’y a eu
aucune information officielle sur leur
origine.
La compagnie à bas prix a dit "être en
train de faire des investigations, tout
comme les secours".
En octobre 2018, 189 personnes sont
mortes dans le crash d’un Boeing 737
MAX qui s’est abîmé dans la mer de Java
quelque 12 minutes après son décollage.
Cet accident et un autre impliquant le
même modèle d’avion en Éthiopie ont
été attribués à des défauts techniques et
le constructeur aéronautique américain
s’est vu infliger cette semaine une
amende de 2,5 milliards de dollars pour
avoir induit les autorités en erreur au
cours du processus d’approbation de cet
appareil.
Le secteur du transport aérien en
Indonésie a régulièrement connu des tra-
gédies ces dernières années et plusieurs
compagnies aériennes de ce pays ont été
interdites en Europe et aux États-Unis
dans le passé.
En 2014, un avion de la compagnie
AirAsia reliant la ville indonésienne de
Surabaya à Singapour s’est écrasé avec
162 passagers à son bord. Les enquê-
teurs ont conclu à des erreurs humaines
et à des problèmes matériels.

INDONÉSIE BILAN CORONA

UN BOEING
PORTÉ DISPARU
PEU APRÈS SON

DÉCOLLAGE

256
NOUVEAUX

CAS ET 5 DÉCÈS
EN 24 HEURES
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Serge Buren est un flic de légende, entouré
d'une bande de jeunes flics aux méthodes
peu conventionnelles. Qu'importe qu'ils
utilisent des battes de baseball ou oublient
le règlement au cours d'arrestations
spectaculaires, les résultats sont au rendez-
vous ! C'est alors qu'un groupe de bra-
queurs meurtriers entre en scène, dévali-
sant avec une facilité déconcertante
banques et bijouteries de la capitale, à
coup d'armes de guerre et de scénarios
imparables.        

21h00
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KKIINNGGDDOOMM  OOFF  HHEEAAVVEENN  

Au XIIe siècle, dans un village provençal.
Balian, forgeron, apprend que Godefroy
d'Ibelin, un noble de retour des croisades,
est en réalité son père. Le chevalier veut
l'emmener avec lui en Terre Sainte. Mais
au cours d'une embuscade, Godefroy,
blessé, meurt, non sans avoir, auparavant,
adoubé son fils. Balian d'Ibelin arrive à
Jérusalem au milieu des intrigues de cour
entre le roi Baudoin et son rival Gui de
Lusignan.    

21h00

AARRLLIINNGGTTOONN  RROOAADD

Professeur d'histoire, Michael habite avec
son fils Grant et sa compagne Brooke dans
une banlieue résidentielle près de
Washington. Traumatisé depuis la mort de
son épouse Leah, agent du FBI tué en opé-
ration, Michael vient un jour en aide au
jeune Brady Lang et rencontre ainsi ses
nouveaux voisins, Oliver et Cheryl Lang,
qui le remercient vivement et le revoient
dès lors fréquemment.     

21h00

LLAA  GGUUEERRRREE  DDEESS  TTRRÔÔNNEESS,,  LLAA
VVÉÉRRIITTAABBLLEE  HHIISSTTOOIIRREE  DDEE

LL''EEUURROOPPEE

Louis XIV a hérité de la couronne de
France à seulement 4 ans et demi, mais le
pays sur lequel il règne est ruiné par la
guerre de Trente Ans. Le roi étant trop
jeune pour gouverner, un conseil de
régence est mis en place et sa mère, Anne
d'Autriche, nomme le cardinal Jules
Mazarin Premier ministre du royaume.
Mais la guerre continue de déchirer
l'Europe, le peuple souffre et meurt de
faim.    

21h00

ZZOONNEE  IINNTTEERRDDIITTEE

22 % des Français, entre 18 et 30 ans, ne
se sentent ni homme ni femme. De plus
en plus de jeunes se disent neutres, gender-
fluid, a-genre ou non-binaires. Ils ne se
reconnaissent dans aucun des deux genres,
ce qui cause parfois un profond désarroi
dans les familles. Ce phénomène, en
pleine expansion, est-il une tendance éphé-
mère ou une mutation profonde de notre
société ? Dans les médias, les célébrités
sont de plus en plus nombreuses à déclarer
n'être ni homme, ni femme.   

21h00

SSEEUULL  SSUURR  MMAARRSS

La Nasa a mis sur pied la mission Arès III
sur la planète Mars, à laquelle participe six
astronautes chevronnés. Mais l'expédition
est prise dans une violente tempête de
sable et le commandant Melissa Lewis
ordonne un décollage d'urgence et
l'abandon de la mission. Heurté par un
débris, Mark Watney, l'un des astronautes,
disparaît. Le vaisseau quitte la planète
rouge sans Mark, que tous ses coéquipiers
croient mort.    

21h00

33  BBIILLLLBBOOAARRDDSS,,  LLEESS  PPAANN--
NNEEAAUUXX  DDEE  LLAA  VVEENNGGEEAANNCCEE

Dans la ville d'Ebbing au Missouri, sept
mois après le viol et le meurtre de sa fille,
Mildred Hayes décide de réagir car la
police n'a obtenu aucun résultat et ne sem-
ble pas vouloir faire progresser l'enquête.
Mildred prend donc les choses en main en
affichant un message controversé visant
William Willoughby, le très
respecté chef de la police, sur trois grands
panneaux situés à l'entrée de leur ville.

21h00

LLEESS  EENNQQUUÊÊTTEESS  
DDEE  MMOORRSSEE

Endeavour Morse assiste à un opéra, à
Venise, où il prend du bon temps à
l'occasion de la nouvelle année. C'est
alors qu'il apprend qu'une femme a été
retrouvée morte à Oxford sur un chemin de
halage. L'inspecteur Thursday est persuadé
de la culpabilité du petit ami de la défunte,
mais l'enquête stagne, car il ne parvient
pas à le prouver. Quelques mois plus tard,
le commissaire Bright demande à Morse
de reprendre l'affaire, au grand dam de
Thursday.

21h00
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"Le grand chantier du secteur de la communica-
tion durant l'année 2021 sera l'amendement de la

loi organique 12-05 du 18 safar 1433 correspondant
au 12 janvier 2012 relative à l'information dans le

but de l'arrimer à la nouvelle Constitution."

AMAR BELHIMER

Des efforts soutenus pour développer la filière
oléicole à Tebessa

La 2e édition du Salon national des arts islamiques sur la calli-
graphie arabe vient d’être lancée par le Centre des arts et des
expositions (Carex) de Tlemcen sur sa plateforme virtuelle. 
Cette édition, organisée en collaboration avec l'association
"Errakim" de Médéa, regroupe 26 artistes représentant 14 wilayas
du pays. Cette exposition est le fruit de l’atelier de calligraphique
encadré par Kara Bernou, un grand maître de la calligraphie. Ce
dernier a eu plusieurs distinctions internationales. Pour rappel,
la premièreédition des arts islamiques, organisée en 2019 par le
Centre des arts et des expositions de Tlemcen en collaboration
avec le Musée national de la miniature, calligraphie et enlumi-
nure d’Alger, a donné lieu à 2 expositions, l’une au palais
Mustapha-Pacha d’Alger et la 2e à la maison de la culture
Abdelkader-Alloula de Tlemcen. Concernant la 3e édition du
salon, le Carex ambitionne, de l’organiser avec la thématique de
l’enluminure. Le Carex de Tlemcen a organisé, durant l’année
2020, plusieurs expositions en virtuel

L’épidémie de la Covid-19 a jeté de l'ombre sur divers secteurs
en 2020 dans la wilaya de Tébessa sans toutefois écorner la vel-
léité des responsables du secteur local de l’agriculture, qui ont
accordé, durant cette période, une importance majeure au dévelop-
pement de la filière oléicole et à l’extraction d’huile d’olive, aidés
en cela par le caractère agro-pastoral de cette région frontalière.
Dans le contexte de crise sanitaire, la direction des services agri-
coles s'est focalisée sur l’accompagnement des agriculteurs sur le
terrain en faisant appel à des techniciens et des spécialistes du
domaine pour encadrer des sessions de formation et des sorties
périodiques visant à guider et former les agriculteurs aux tech-
nique à suivre en la matière. Tous les moyens humains et maté-
riels ont été mobilisés pour assurer le bon déroulement de la
campagne de récolte des olives et l’extraction de l’huile d’olive,
lancée début octobre 2020 et qui devra se poursuivre jusqu'en
mars prochain en coordination avec la chambre d'agriculture. Pas
moins de 1,6 million de litres d'huile d'olive ont été produits
durant la saison agricole 2019-2020, tandis que la production
prévisionnelle 2020-2021 dépassera 2,4 millions de litres.

Une baleine a été découverte échouée sur la plage de Khadra à
l’est de la wilaya de Mostaganem. Le mammifère, rejeté par
les vagues sur cette plage non surveillée est une baleine
femelle de l’espèce à bec de cuvier. La baleine, qui mesure pas
moins de quatre mètres de long, a été trouvée dans un état de
décomposition avancé. Selon les premières constatations, la
baleine aurait été agressée et blessée par un requin. La décou-
verte de ce mammifère échoué est la deuxième du genre en
l’espace d’une semaine dans la wilaya de Mostaganem après
celle, mercredi dernier, d’un dauphin bleu et blanc dans un état
de décomposition avancé sur la plage de Mers-Cheikh, dans la
commune d’Ouled-Boughanem, 90 kilomètres à l’est de
Mostaganem. Les services de la Gendarmerie nationale, ceux
de la direction de l’environnement de même que ceux du com-
missariat national du littoral et de la commune ont procédé à
l’enterrement du dauphin femelle d'une longueur d'1 mètre et
d'un poids de 20
kilogrammes.

Découverte d’une baleine échouée sur une plage
à Mostaganem

2e édition du Salon virtuel des arts islamiques 
à Tlemcen Des milliers de

sardines sautent
dans le bateau
d'un... pêcheur

Des pêcheurs ont immorta-
lisé la scène montrant des

milliers de sardines sautant
hors de l’eau dans le port de
Bisha à Keelung en Taïwan.
Selon un pêcheur, ces sar-

dines étaient apeurées par la
présence de barracudas qui

comptaient en faire leur
repas. 

Environ 10.000 sardines se
sont mises à sauter hors de
l’eau, échouant sur le pont

de plusieurs bateaux de
pêcheurs. L’un des hommes
a filmé ce moment rare et la
vidéo est devenue virale sur

les réseaux sociaux. 
Les milliers de poissons qui
sautent dans tous les sens
rendent les images quasi-

ment hypnotiques. 

Ils portent plainte
contre leur fils
qui refuse de

quitter... le toit
parental

Un couple américain a saisi
la justice pour expulser son

trentenaire de fils du toit
familial. Cela fait 8 ans que

Michael Rotondo est
retourné vivre chez ses

parents. Il ne verse pas de
loyer et ne participe pas aux

dépenses du foyer. 
Mark et Christina ont même

proposé à leur fils de lui don-
ner 1.100 dollars pour l’aider
à voler de ses propres ailes.
Ils lui ont adressé cinq avis.

Le juge en charge de l’affaire
a statué pour l’expulsion de
leur fils. Aucune date limite

précise n’a été fixée au tribu-
nal, mais l’avocat a men-

tionné que cela laisserait un
délai raisonnable pour quit-

ter le domicile de ses clients.
A la fin de la séance, Michael
a pris la route pour rentrer…

chez ses parents.
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L’entraîneur français, dont
l’arrivée sur le banc de la JS
Kabylie a été officialisée jeudi,
se retrouve face à de
nombreux défis à relever dans
la capitale du Djurdjura.

PAR MOURAD SALHI

O fficiellement intronisé nouvel
entraîneur de la JSK pour une
durée d’une année renouvela-

ble, le Français Denis Lavagne (56
ans) aura certainement du pain sur la
planche. Sur le terrain ou en dehors,
l’ancien entraîneur du CSC n’aura pas
droit à un round d’observation.
Aussitôt installé à la tête de la barre
technique, le technicien aura peu de
temps pour se familiariser avec son
nouvel environnement. Le successeur
de Youcef Bouzidi débutera sa mis-
sion ce lundi par un classico face à
l’USM Alger, comptant pour la 7e
journée du
championnat.
Denis Lavagne a été préféré à Youcef
Bouzidi par rapport à certains critères.
"Malgré les résultats, Bouzidi ne fait
pas l’unanimité. Le niveau technique
du groupe en général ne rassure pas",
a justifié son choix le président du
club, Cherif Mellal.
Le technicien français aura, donc,
comme premier défi de redonner
l’identité de jeu au club phare du
Djurdjura, perdu depuis un certain
temps. Donc, l'objectif principal de
Denis Lavagne est d'identifier très vite
la manière dont évolue son équipe
alors que son prédécesseur a fini par
perdre le fil, se contentant de gagner
sans convaincre.

Les coéquipiers d’Arezki Hamroun
vont, donc, réapprendre à développer
un beau football et se faire plaisir sur
le terrain. "J’ai vu les joueurs évoluer
pendant les premiers matchs. Il y trop
de déchets et d’insuffisances sur le
plan technique", a indiqué le nouvel
entraîneur des Canaris, à son arrivée
jeudi à Tizi-Ouzou.
Ce dernier, qui s’est réuni avec
l’ensemble des joueurs, est vite entré
dans le vif du sujet en rappelant à ses
poulains que la star pour lui c’est
l’équipe pas les individualités. Le
coach, qui a entamé avant-hier son
nouveau challenge, cherche déjà les
hommes adaptés à ses idées.
La révolution, selon ses dires, va
concerner toute l’équipe avec une
petite particularité pour le comparti-
ment offensif qui n’inspire plus la
crainte. "Gagner des matchs exige une
certaine efficacité. Dans une équipe

tout le monde peut marquer de buts.
Seulement, il faut une certaine
confiance. Cela viendra au fur et à
mesure. On trouvera les mots qu’il
faut pour redonner à cette équipe ses
lettres d’or", a encore indiqué le
coach. Le technicien français sait très
bien qu’un club comme la JS Kabylie
présente de nombreuses influences qui
vont bien au-delà des intérêts sportifs.
Certains supporters du club sont com-
plètement contre la gestion de cette
direction, à sa tête le président Chérif
Mellal.
Le technicien français, qui vient de
remplacer un entraîneur dont le bilan
est positif, est appelé à trouver les
bonnes formules qui permettront, à la
fois, à son équipe de vaincre et de
convaincre.

M. S.

FOOTBALL, CHAMMPIONNAT DE LIGUE 1, JS KABYLIE

Les chantiers
de Denis Lavagne

LIGUE DES CHAMPIONS

Le CRB avec 2 anciens vainqueurs,
2 derbies pour le MCA

Le CR Belouizdad évoluera dans le
groupe B de la phase de poules de la
Ligue des champions d`Afrique 2021
de football avec deux anciens vain-
queurs de la compétition, alors que le
MCAlger a hérité d'une poule D assez
relevée avec, notamment, des derbies
nord-africains face à l'ES Tunis et le
Zamalek, selon les résultats du tirage
au sort effectué vendredi au Caire.
Le Chabab, qui signe son retour à ce
stade de la compétition vingt ans après
sa dernière participation, a été versé
dans le groupe B en compagnie de
deux anciens vainqueurs de l'épreuve :
TP Mazembe (RD Congo) et
Mamelodi Sundowns (Afrique du
Sud), en plus d'Al-Hilal (Soudan).
De son côté, le MCA évoluera dans un
groupe D assez relevé, avec la pré-
sence de deux clubs nord-africains :
l'ES Tunis, fort avec ces quatre tro-

phées, et le Zamalek, finaliste malheu-
reux de la dernière édition et détenteur
de cinq Ligue des champions, dont la
dernière remonte à 2002.
Le Doyen affrontera également la sur-
prenante formation sénégalaise de
Teungueth, qui a créé la sensation du
2e tour préliminaire, en éliminant les
Marocains du Raja Casablanca (aller :
0-0, retour : 0-0, aux t.a.b: 3-1).
Teungueth atteint la phase de poules
pour sa première participation en
Ligue des champions.
Le CRB s'est qualifié facilement pour
ce tour aux dépens des Kényans de
Gor Mahia (aller : 6-0, retour : 2-1),
alors que le MCA a sué pour éliminer
les Tunisiens du CS Sfaxien (aller : 2-
0, retour : (0-1).
Les deux premiers de chaque groupe
se qualifient pour les quarts de finale.
La première journée de la phase de

poules aura lieu les 12 et 13 février
prochain.

APS

Composition
des groupes

Groupe A : Al-Ahly (Egypte) - AS
Vita Club (RD Congo) - Simba SC
(Tanzanie), Al-Merreikh (Soudan).
Groupe B : TP Mazembe (RD
Congo) - Mamelodi Sundowns
(Afrique du Sud) - Al-Hilal (Soudan) -
CR Belouizdad (Algérie).
Groupe C : Wydad Casablanca
(Maroc) - Horoya Conakry (Guinée) -
Petro Atletico (Angola) - Kaizer
Chiefs (Afrique du Sud).
Groupe D : ES Tunis (Tunisie) -
Zamalek (Egypte) - MC Alger
(Algérie) - Teungueth (Sénégal).

LIGUE 1
Enfin une victoire

pour le NAHD
La première partie de la 7e journée du
championnat de Ligue 1 de football,
disputée vendredi, a vu le NA Hussein-
Dey obtenir, enfin, sa 1re victoire de la
saison, au moment où le CS
Constantine et la JS Saoura
s'inclinaient contre toute attente face à
l'AS Aïn-M'lila et la JSM Skikda sur
le même score (1-0).
La victoire d'Ennasria à domicile devant
l'ASO Chlef (1-0), la première de la
saison 2020-2021 a été le fait saillant
de cette journée. Il a fallu attendre la 85e
minute de la rencontre pour voir enfin
Brahim Si Ammar offrir la victoire aux
siens, après trois nuls suivis de trois
défaites de rang. Ce succès, acquis
certes dans la douleur, permet aux Sang
et Or de se donner une bouffée
d'oxygène en remontant provisoirement
à la 16e place en compagnie du RC
Relizane et du CS Constantine. Quant
à l'ASO, elle voit sa belle série prendre
fin, gardant tout de même sa 5e place
avec 10 points au compteur.
La surprise du jour est venue de l'AS
Aïn M'lila qui est allée damer le pion
au CS Constantine qui accueillait son
adversaire à El-Khroub.
La partie allait s'achever sur un score
blanc, lorsque Hamia surgissait dans le
temps additionnel (90+3) pour placer
une tête imparable dans les filets
constantinois, au grand dam du coach
du CSC, Abdelkader Amrani.
Cette victoire permet donc aux M'lilis
de se mettre provisoirement dans le sil-
lage de l'actuel leader l'ES Sétif, avec
un total de 14 points, mais sans aucun
match en retard. Cette 2e défaite de rang
des Sanafir les éloigne un peu de la pre-
mière partie du tableau (13e - 6 pts),
confirmant ainsi un début de saison en
demi-teinte des Sanafir. L'autre surprise
du vendredi est à mettre à l'actif de la
JSMS qui a infligé à la JS Saoura sa
première défaite de la saison. Un but en
or de Ziouache offre aux V Noirs, leur
seconde victoire de la saison, qui les
éloigne quelque peu de la zone de turbu-
lences. Le nouveau promu remonte à
la 10e place (7 pts), alors que la JSS
recule à la 4e place en attendant de livrer
son match en retard le 2 février face au
MC Alger à Béchar.

COUPE DE LA CAF
L’ESS affrontera
Asante Kotoko,
la JSK hérite

du Stade malien
Les deux représentants algériens en
Coupe de la Confédération africaine de
football, l'ES Sétif et la JS Kabylie,
seront opposés, respectivement, aux
Ghanéens d'Asante Kotoko et au Stade
malien, selon le tirage au sort du 2e tour
préliminaire additionnel, effectué ven-
dredi au Caire.
Les deux équipes algériennes joueront
le match aller en déplacement, le 14
février, avant d'accueillir leurs adver-
saires une semaine plus tard, le 21
février.
Pour rappel, l'Entente s'est qualifiée sur
tapis vert aux dépens des Tchadiens de
Renaissance FC, alors que la JSK s'est
imposée en aller et retour face aux
Nigériens de l'US Gendarmerie natio-
nale (aller : 2-1, retour : 2-0).

Lazhar Hani n’est plus
ministre des Transports. Il a
en effet été limogé hier par le
président de la République,
Abdelmadjid Tebboune.

PAR KAMEL HAMED

C’ est ce qu’a annoncé, hier, un
communiqué des services du
Premier ministre. Selon le même

communiqué le P.-dg d’Air Algérie ainsi
que le responsable du catering au sein de la
compagnie ont été également relevés de
leur fonction. Quelles sont les raisons de
ces limogeages en série. Ces trois respon-
sables font les frais d’une erreur de gestion
qui leur a été fatale. "Cette décision a été
prise à la suite de l’engagement d’une opé-
ration d’importation par la compagnie
nationale Air Algérie de fournitures liées à
l’activité de catering et ce, sans tenir
compte du contexte économique national
et des orientations financières visant la

gestion rationnelle des devises et la prio-
rité à accorder à la production nationale",
précise le communiqué. Par cette décision
très forte le président de la République
indique clairement qu’il ne badine pas,
loin s’en faut, avec la gestion des res-
sources financières en devises du pays sur-
tout dans un contexte par trop difficile
marqué par la chute drastique des réserves
de change du pays induite par la baisse très
conséquente des prix du baril de pétrole.
Une situation qui dure depuis de nom-
breuses années et qui a grandement affecté
les ressources en devises du pays. Pour
mieux illustrer cette délicate situation,
notons que durant l’année 2020 les expor-
tations de l’Algérie en hydrocarbures ont
rapporté, selon les premières estimations,
juste un peu plus que 23 milliards de dol-
lars contrairement à l’année précédente,
soit en 2019, où le montant a été de 33
milliards de dollars. Une baisse par trop
importante d’où les multiples appels du
président de la République aux responsa-
bles pour qu’ils fassent preuve de prudence
dans les dépenses. Cette rareté de la devise

s’est quelque peu accentuée avec la crise
sanitaire et la pandémie du coronavirus. Le
Président Tebboune a ainsi plaidé pour des
mesures d’austérité en vue de faire face à
cette difficulté. Dans ce contexte, il a
appelé à la réduction de la facture
d’importation pour la ramener de 41 à 31
milliards de dollars pour l’année écoulée.
C’est dire combien chaque dollar pesait
dans la balance. Or dans cette affaire d’Air
Algérie ni le ministre limogé ni le P.-dg
d’Air Algérie n’ont eu de bons sens pour
éviter des dépenses supplémentaires en
devises. Le ministre limogé Tahar Hani a
été nommé ministre des Transports dans le
gouvernement du Premier ministre,
Abdelaziz Djerad, au mois de juin 2020.
Auparavant il a exercé plusieurs hautes
responsabilités dans de nombreuses entre-
prises et organismes nationaux. Quant au
P.-dg d’Air Algérie , BekhoucheAllache, il
est en poste depuis l’année 2017, Il a fait
pratiquement l’ensemble de sa carrière
professionnelle au sein de cette entreprise.

K. H.

PAR CHAHINE ASTOUATI

Le procès en appel dans les deux dossiers
de montage automobile et de financement
occulte de la campagne électorale du 5e
mandat du candidat à la présidentielle
d’avril 2019, Abdelaziz Bouteflika, dans
lequel sont poursuivis plusieurs ministres
et cadres, à leur tête les deux anciens
Premiers ministres, Ahmed Ouyahia et
Abdelmalek Sellal, a débuté hier à la cour
de justice d’Alger.
Ce procès, programmé à la cour d’Alger
avec une composante spéciale, intervient
après que la Cour suprême ait accepté le
pourvoi en cassation introduit par la
défense des accusés.
Il s’agit, en effet, du premier dossier de
corruption, traité en décembre 2019 par le
tribunal de Sidi-M’hamed, et dans lequel
sont poursuivis les deux anciens Premiers
ministres, Ahmed Ouyahia et Abdelmalek
Sellal, ainsi que les trois anciens minis-
tres de l’Industrie, Youcef Yousfi,

Mahdjoub Bedda et Abdesselam
Bouchouareb et le ministre des Transports
et des Travaux publics, Abdelghani
Zaâlane.
Ont été également condamnés les proprié-
taires des usines de montage, Hassane
Larbaoui et Mohamed Bairi, et l’ancien
président du Forum des chefs d’entreprise
(FCE), Ali Haddad. Ils sont poursuivis
pour des chefs d’inculpation liés à la
corruption, détournement de fonds
publics, octroi d’indus privilèges, notam-
ment en matière de montage automobile,
et financement occulte de la campagne
électorale de l’ancien candidat à la prési-
dentielle d’avril 2019. Ils ont été en outre
condamnés de 3 à 15 ans de prison ferme,
assortis d’amendes.
Le 25 mars 2020, la première chambre
pénale près la cour d’Alger avait condamné
les anciens Premiers ministres Ahmed
Ouyahia et Abdelmalek Sellal, respective-
ment à 15 et 12 ans de prison ferme, et les
deux anciens ministres de l’Industrie

Youcef Yousfi et Mahdjoub Bedda à 5 ans
de prison ferme, dans le cadre des deux
affaires relatives au montage automobile
et au financement occulte de la campagne
électorale d’avril 2019.
L’ancien président du FCE, Ali Haddad et
les hommes d’affaires Hassane Larbaoui,
AhmedMazouz ont été condamnés à 4 ans
de prison ferme, tandis que l’homme
d’affaires, Mohamed Bairi et le cadre au
ministère de l’Industrie, Amine Tira ont
écopé de 3 ans de prison ferme.
La même juridiction a condamné
l’ancienne wali de Boumerdès, Nouria
Yamina Zerhouni et le fils de l’ancien
Premier ministre, Fares Sellal à 2 ans de
prison ferme. L’ancien ministre des
Travaux publics et des Transports,
Abdelghani Zaâlane, et l’ancien directeur
général de la Banque nationale d’Algérie
(BNA), AboudAchour ont été acquittés.

C. A.
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SCANDALE À AIR ALGÉRIE

Tebboune limoge le ministre
des Transports

MONTAGE AUTOMOBILE ET FINANCEMENT OCCULTE DE LA CAMPAGNE DE BOUTEFLIKA

Ouverture du procès en appel de Ouyahia
et Sellal à la cour d'Alger

OUVERTURE DU CAPITAL DES
ENTREPRISES PUBLIQUES

Par le "biais
de la Bourse",

selon Ferhat Aït Ali
Le ministre de l’Industrie, Ferhat Aït
Ali, a déclaré, hier, lors d’une confé-
rence de presse, que "l’ouverture du
capital des entreprises publiques se
fera par le biais de la Bourse".
Ferhat Aït Ali a ajouté que "le secteur
industriel offrira de nombreux encou-
ragements et incitations aux produc-
teurs des industries manufacturières",
précisant que 12 groupes publics
feront l’objet "d’une étude approfondie
pour agir en fonction de leurs condi-
tions économiques".
Le ministre de l’Industrie a indiqué
que la "relance des entreprises natio-
nales défaillantes se fera par
l’évaluation et le diagnostic".
Interrogé sur l’importation de véhi-
cules d’occasion, le ministre de
l’Industrie considère l’importation
"comme une vision égoïste de
l’avenir de l’Algérie de toutes sortes".
A ce propos, Ferhat Aït Ali avait pré-
cédemment indiqué que "l’article 110
de l’importation de voitures
d’occasion n’est pas applicable".

MESURES D’ASSAINISSEMENT
DU COMMERCE EXTÉRIEUR

Kamel Rezig
dénonce "une

contre révolution"
Le ministère du Commerce a mis en
garde contre "une campagne ciblée"
contre les réformes initiées au niveau
du secteur, orchestrée par "certaines
parties via des pages et comptes sus-
pects" sur les réseaux sociaux.
"Nous avons constaté dernièrement
quelques publications via des pages et
comptes suspects sur les réseaux
sociaux, en utilisant certaines tech-
niques et applications et en attribuant
au ministre du Commerce des déclara-
tions infondées, dans une campagne
ciblée orchestrée par certaines par-
ties", a indiqué le ministère du
Commerce dans un communiqué
rendu public sur sa page Facebook.
Ces groupes "sont gênés par les orien-
tations de l'Algérie nouvelle, notam-
ment dans le secteur du Commerce,
supervisées par le ministre, et la rup-
ture progressive avec les anciennes
pratiques à travers les réformes radi-
cales entreprises par le secteur", a
ajouté le communiqué.
Les efforts de réforme et de redresse-
ment des dysfonctionnements consen-
tis par le ministère ont suscité "une
contre-révolution menée par des par-
ties ayant des calculs étroits qui, par
diffamation, usurpation d'identité,
accusation infondée, mensonges et
allégations, tentent à porter atteinte
au secteur du commerce", a indiqué la
même source.
Le ministère du Commerce a affirmé
se réserver le droit d'engager des pour-
suites judiciaires contre toute partie
contribuant directement ou indirecte-
ment à la diffusion de "ces allégations
infondées.

R. N.



Il s'agit de la troisième
attaque meurtrère subie par
les militaires français depuis
la fin décembre. Ces attaques
ont été revendiquées par le
Groupe de soutien à l’islam et
aux musulmans (GSIM), affilié
à Al-Qaïda.

S ix soldats de la force antidjiha-
diste Barkhane ont été blessés
vendredi matin au Mali par un

véhicule-suicide piégé, la troisième
attaque subie par les militaires fran-
çais depuis la fin décembre, a indiqué
l’état-major de l’armée française.
Dans la zone dite des trois frontières
(Mali, Niger, Burkina Faso), "un véhi-
cule inconnu s’est dirigé à vive allure"
vers l’arrière d’un convoi en opération
avec des militaires maliens, selon le
communiqué.
"Un véhicule blindé de combat
d’infanterie (VBCI) s’est alors inter-
posé pour protéger les autres éléments
de la force. Devant cette manœuvre, le
conducteur […] a fait déclencher sa
charge explosive", a-t-il été précisé.
Six militaires français ont été blessés
mais leur pronostic vital n’est pas
engagé. Ils ont été évacués par héli-

coptère vers l’hôpital militaire de
Gao. Trois d’entre eux feront l’objet
d’un rapatriement vers la métropole
samedi. Le tribut est particulièrement
lourd en ce début d’année pour
l’armée française, qui déploie 5.100
hommes au Sahel aux côtés des
armées du G5 Sahel (Mauritanie,
Mali, Tchad, Burkina Faso, Niger). Le
2 janvier, deux soldats dont une
femme, tous deux du 2e régiment de
hussards de Haguenau, près de

Strasbourg (Est), avaient été tués dans
leur véhicule blindé léger (VBL),
"objet d’une attaque à l’engin explosif
improvisé" lors d’une mission de
reconnaissance et de renseignement.
Cinq jours avant, trois soldats du 1er
régiment de chasseurs de Thierville-
sur-Meuse avaient été victimes eux
aussi d’une bombe artisanale. Ces
décès portent à 50 le nombre de sol-
dats français tués au Sahel depuis
2013 dans les opérations antidjiha-

distes Serval puis Barkhane. Ces deux
attaques mortelles ont été revendi-
quées depuis par le Groupe de soutien
à l’Islam et aux musulmans (GSIM),
affilié à Al-Qaïda.
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MALI

Six soldats français blessés dans
l’explosion d’un véhicule

CAMEROUN

Une douzaine de morts dans un attentat suicide

PORTUGAL

Marine Le Pen s’implique dans la présidentielle

Selon le gouvernement, un groupe
armé a fait irruption dans cette localité
vers 0h30. Ils avaient commencé par
poser des mines à l’entrée du village
de Mozogo. Ils ont lancé une attaque
kamikaze, précise un communiqué du
ministère de la Communication, avant
d’ouvrir le feu sur ses habitants.
Yaoundé attribue l’attaque à Boko
Haram. Elle a fait au moins douze
morts dont onze civils et l’un des
kamikazes. Deux autres personnes ont
été blessées, elles ont été transportées
vers l’hôpital, toujours selon le gou-
vernement. Plus tôt dans la journée,

un chef traditionnel de Mozogo et un
policier avaient affirmé à l’Agence
France-Presse que 13 civils avaient
été tués par un kamikaze, dont 8
enfants. Des assaillants avaient atta-
qué en plein milieu de la nuit, en bran-
dissant des machettes et aux cris de «
Allah Akbar ». Mais le gros des vic-
times aurait été fait par une femme
kamikaze qui aurait profité de la
confusion pour déclencher des explo-
sifs qu’elle portait sur elle.
Ces témoins attribuaient également
cette attaque à la secte Boko Haram
qui multiplie, ces dernières années les

attaques meurtrières contre les forces
de sécurité et les civils dans cette
région de l’extrême nord du
Cameroun.
Par ailleurs, le ministère de la
Communication a déclaré hier soir
qu’il y avait eu une autre attaque, cette
fois à Matazem dans l’ouest du pays
au petit matin et attribuée à un groupe
sécessionniste. Au moins six per-
sonnes ont été tuées, quatre membres
des forces de sécurité et deux civils.

Marine le Pen est à Lisbonne. La pré-
sidente du Rassemblement national
(RN) est venue soutenir André
Ventura, président du petit parti
Chega. Il est candidat à la présiden-
tielle du 24 juin prochain sans aucun
espoir de l’emporter, mais pourrait
flirter avec la barre des 10 %. Une
prouesse dans un pays ou l’extrême
droite est inaudible depuis la fin de la
dictature. Sur le fond pourtant, Marine
Le Pen et André Ventura n’ont pas
grand-chose en commun.
André Ventura aimerait confirmer sa

percée des législatives à la présiden-
tielle. S’afficher avec Marine Le Pen
est donc pour lui un joli coup média-
tique à deux semaines du scrutin.
"Cela montre qu’il existe un projet
européen en train de se construire
contre le projet européen de
Bruxelles", explique le candidat.
Marine Le Pen et André Ventura le
savent, sur l’avortement, la place de la
religion dans la société, mais aussi sur
le curseur du discours. Les deux diri-
geants populistes ont des divergences
que Marine Le Pen balaie d’un revers

de main. "C'est justement parce que
notre philosophie est de reconnaître et
de respecter les spécificités nationales
que non seulement nous les admet-
tons, mais nous y voyons la marque de
la liberté de chacun", justifie Marine
Le Pen.
Une manière aussi pour Marine Le
Pen d’envoyer un message au
Hongrois Viktor Orban dont elle
aimerait se rapprocher et dont l’un des
conseillers est ami d’André Ventura.

Agences

CONGO-BRAZZAVILLE
Denis Sassou

Nguesso investi
officiellement à
la présidentielle

Le Président congolais Denis Sassou
Nguesso, 77 ans, a été investi offi-
ciellement, vendredi 8 janvier 2021,
candidat au scrutin présidentiel de
mars 2021 par sa formation poli-
tique, le Parti congolais du travail
(PCT) qui dit oeuvrer pour sa vic-
toire.
Cette investiture est le fait marquant
de la première session extraordinaire
du Comité central du PCT. Membre
de ce Comité central, Esther Ayissou
Gayama s’est chargée de lire la
déclaration relative à cette investi-
ture : "Le comité central approuve à
l’unanimité l’investiture du cama-
rade Denis Sassou Nguesso par le
comité national d’investiture en tant
que candidat du Parti congolais du
travail à la magistrature suprême de
notre pays", a-t-elle déclaré.
Le PCT a demandé à son leader de
faire acte de candidature lui assurant
de son soutien moral, matériel et
financier. Secrétaire général de cette
formation, qui cumule 46 ans de
pouvoir, Pierre Moussa, a expliqué
pourquoi le choix a été porté une fois
de plus sur Denis Sassou Nguesso :
"Le camarade Denis Sassou
Nguesso incarne l’espoir de tout un
peuple de vivre dans un Congo tou-
jours en paix ; la paix sans laquelle
toutes nos ambitions sont vaines", a-
t-il dit.

Agences
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PAR FAYÇAL ABDELGHANI

D ans un entretien à la Télévision
publique, avant-hier, le ministre
Lotfi Baba Ahmed a souligné que

"désormais les prix des examens PCR
dans le cadre de la lutte anti-Covid-19
seront fixés à un seuil donné". Des tarifs
exorbitants ont été pratiqués par certains
laboratoires privés et l’État a dû interve-
nir pour stabiliser les prix. "Nous avons
dit aux laboratoires de prendre des marges
raisonnables dans l’intérêt du pays et ils
l’ont fait". Le ministre révèle les détails
sur l’achat des équipements exigés pour
ce genre d’examen. "Les intrants étaient
fixés à 12 dollars auparavant et nous
avons négocié avec la Chine pour les
réduire entre 5 à 6 dollars, ce qui induit
forcément une baisse des prix". Le
ministre explique que "le prix d’un réac-
tif ne dépasse pas les 1.000 DA et si
l’on ajoute les prix des prélèvements et
extractions, on obtient des prix accepta-
bles". Pour une telle mesure, les pou-
voirs publics ont exigé un contrôle sur
l’origine des intrants et l’attestation de
régulation de la part des laboratoires afin
d’avoir un prix raisonnable. Le ministre
avoue que ces examens qui sont rares
dans les établissements de santé
publique, seront à "l’avenir disponi-

bles".
Nomenclatures des actes

et remboursement
Lotfi Baba Ahmed a estimé "qu’une
bonne partie des médicaments est rem-
boursable mais il reste d’autres produits
comme ceux des cancéreux et d’autres
pathologies à inscrire dans cette
démarche". Il soutient qu’à propos des
actes de médicaments que "la coopéra-
tion entre le public et le privé a donné au
remboursement des actes en cardiologie
et en maternité". C’est déjà un premier
pas car selon lui "il y a les textes sur les
mutuelles qui aident à la prise en

charge". Il faudra attendre une nouvelle
loi pour voir si la totalité des examens
médicaux seraient remboursables dans
un proche avenir. "Nous travaillons des-
sus" a fait savoir le ministre avant
d’indiquer que "l’Algérie dépense 600
millions d’euros par an pour le rembour-
sement des médicaments, c’est l’un des
systèmes les plus généreux en soi".

Projets de production
d’insuline

Le premier responsable de l’Industrie
pharmaceutique a annoncé que "deux
projets de production d’insuline seront

opérationnels dès la fin de l’année". Il
s’agit de 2 usines qui sont actuellement
en cours de finalisation et qui pourront
garantir une production locale de ce pro-
duit indispensable pour les diabétiques.
"Ces deux usines pourront produire
400.000 unités annuellement et éviter
une facture d’importation de 400 mil-
lions de
dollars". Le ministre précise que le
"retard est dû à la crise pandémique sur
le transfert technologique" mais assure
que "les projets démarreront avant la fin
2021".

F. A.

PAR RIAD EL HADI

Plus de 30 % d'économie d'énergie sont
envisagés au niveau de la consommation
de diesel des bus qui seront convertis du
diesel au "Dual-fuel" (Diesel-GPLc), a
indiqué à Alger le directeur général de
l’Etablissement de transport urbain et
suburbain d’Alger (Etusa), Yacine Krim.
Lors d'un entretien accordé à l'APS , M.
Krim a fait savoir que la "conversion des
bus roulant au diesel vers le diesel-
GPLc, via des kits installés par une
main d'œuvre locale, permettra
d'atteindre une économie d'énergie de
plus de 30 % sur le budget de l'Etusa
dédié au gasoil dont le coût annuel
s'élève à près de 200 millions DA".
Sachant que le parc de bus de l'Etusa
pour la wilaya d'Alger est de 847 bus,
dont 300 bus dédiés au transport
d'étudiants et 150 bus de transport de
personnels. "Le montage de ces kits a pu
être réalisé par les techniciens de Naftal
et ceux de l'Etusa. Lors des premiers
essais, nous avons constaté de bonnes
performances du premier bus hybride, il
active désormais sur notre réseau de
transport du personnel", a indiqué le DG
de l'Etusa, précisant que les essais se
poursuivent durant le mois en cours.
Par ailleurs, M. Krim a énuméré les dif-
férentes niches d'économie d'énergie au
niveau de l'entreprise publique dont plu-

sieurs sont en cours d'exploitation.
Ainsi, a-t-il rappelé, "99 % du parc de
véhicules de services de l'Etusa est passé
au GPLc. De plus, une réflexion existe
au sein de l'entreprise dans le cadre de
l'exploitation de l'énergie solaire notam-
ment à travers l'installation de panneaux
photovoltaïques au niveau des dépôts et
des guichets de billetterie de l'Etusa et la
mise en service de chauffe-eau solaires"
au niveau des eaux sanitaires de ses ate-
liers.
"Les investissements nécessaires sont
importants mais nous y pensons.
Certes, ce sont plusieurs petites actions
mais nous visons à les multiplier davan-
tage afin d'atteindre des taux importants
d'économie d'énergie", a confié le DG de
l'Etusa. Concernant l'activité de
l'entreprise de transport urbain et subur-
bain durant la pandémie de la Covid-19,
M. Krim a fait savoir que "malgré une
baisse du chiffre d'affaire de près de 30 %
l'activité de l'entreprise n'a pas cessé
durant toute cette période. Notre activité
ne s'est pas totalement arrêtée car nous
avons, entre autres, été sollicités par la
wilaya d'Alger pour le transport du per-
sonnel de santé au niveau de la capitale.
Nous avons également transporté du per-
sonnel d'entreprises qui devaient mainte-
nir leurs activités pendant la crise sani-
taire en l'absence de transport collectif
urbain et sub-urbain, et ce, grâce aux

conventions signées", a-t-il souligné.
Vers l'acquisition prochaine
de 70 bus Mercedes-Benz

assemblés localement
Durant cette période, le même responsa-
ble a fait observer que l'entreprise a
introduit le télétravail et aménagé les
horaires de travail pour assurer la distan-
ciation sociale nécessaire.
De plus, a-t-il souligné, cette pandémie
a permis aux cadres et informaticiens de
l'Etusa "de proposer des projets intéres-
sants pour l'entreprise et encouragés par
la direction. Nous avons pu lancer
notamment la digitalisation de
l'information voyageur au niveau des
bus. Ce sont des services que nous
importions qui, désormais, sont réalisés
par nos ingénieurs" s'est félicité M.
Krim.
Concernant l'offre de transport au niveau
de la capitale, le DG de l'Etusa a indiqué
que l'entreprise publique n'est pas en
mesure de répondre à l'ensemble de la
demande de transport au niveau de la
wilaya d'Alger qui s'étend de plus en
plus.
"Cependant, nous faisons le maximum
pour satisfaire la demande de l'ensemble
des voyageur. Nous avons d'ailleurs un
projet d'acquisition de 70 bus Mercedes-
Benz issus de l'industrie militaire", a-t-il
annoncé.

R. E,

REMBOURSEMENT DE MÉDICAMENTS, EXAMENS PCR, PROJETS DE PRODUCTION D’INSULINE...

Les explications de Lotfi Baba Ahmed

ETUSA

30 % d'économie d'énergie envisagés
sur les bus convertis au diesel-GPLc

Le ministre de l’Industrie pharmaceutique, Lotfi Baba Ahmed, a tenu à lever toute équivoque. Il s’est prononcé sur le prix des
examens PCR, des remboursements de médicaments et actes médicaux ainsi que des projets à venir.

CLASSEMENT HENLEY 2021
DES PASSEPORTS

L’Algérie occupe
la 92e place

Les passeports sont indispensables pour
voyager, mais malheureusement, ils ne se
valent pas tous. Certains donnent accès à
de très nombreux pays sans visa, d’autres
au contraire sont beaucoup plus limités.
Alors que vaut le passeport algérien selon
le cabinet britannique Henley and Partners
dans sa nouvelle édition par rapport aux
passeports d’autres pays ? Sans surprise,
notre document de voyage officiel fait par-
tie des plus désavantageux au monde. En
effet, selon le classement original de tous
les passeports de monde (édition 2021),
établis par Henley & Partners, l’Algérie se
retrouve derrière ses voisins marocain et
tunisien, en lui attribuant le 92� place sur
110 pays à travers le monde. L’Algérie
obtient un score de 51, indiquant que 51
pays sont accessibles aux détenteurs du
passeport algérien sans visa ou avec visa à
l’arrivée. Quant au voisin de l’Ouest, le
Maroc a décroché la 79e place avec un score
de 64 tandis que la Tunisie occupe la 74e

place avec un score de 71. Le passeport
algérien partage sa place avec la Jordanie.
Il arrive après des passeports de pays afri-
cains et asiatiques dont l'Ouzbékistan (86e),
le Togo (88e), le Niger (89e), le Mali (89e),
le Rwanda (83e), la Mauritanie (84e). A
votre avis à qui revient l’honneur d’être au
sommet de cette pyramide ? Alors, c’est
bien le Japon qui détient le "passeport le
plus puissant" du monde, selon le nouveau
classement du cabinet britannique Henley
and Partners. Le Singapore arrive à la 2e

place avec un score de 190 destinations. La
Corée du Sud et l’Allemagne se partagent la
3e place avec un score de 189 destinations.
L’Italie occupe la 4e place avec un score de
188 destinations. Elle partage cette posi-
tion avec trois autres pays dont l’Espagne.
La France occupe la 6e place avec 186 desti-
nations. Le Canada est 9e et les États-Unis
et le Royaume-Uni occupent la 7e place.

I. A.



L'administration des Douanes va
procéder à la restructuration du
système douanier afin de
parvenir à une approche
intégrée englobant tous ses
aspects et travaille également à
renforcer les mécanismes
d'éthique de cette profession
pour s'adapter au mieux au plan
de relance économique.

T out en veillant à la modernisation et à
l'actualisation des mesures douanières
en application des recommandations des

autorités publiques, l'administration des
Douanes vise à apporter une grande contribu-
tion dans l'exécution du nouveau plan écono-
mique.
La réglementation douanière fait actuellement
l'objet d'une révision et ce, en application des
nouvelles directives économiques, tout en
prenant en considération le projet de numéri-
sation de l'administration des Douanes, dont
la concrétisation demanderait la révision d'un
nombre de mesures contenues dans ce projet,
selon la direction générale. La révision de
cette réglementation vise, notamment, un
meilleur accompagnement au profit des opé-
rateurs économiques activant dans le domaine
de l'industrie des hydrocarbures et des res-
sources minières, tout en bénéficiant de la
convention de Kyoto de manière à les motiver
pour la création de la valeur ajoutée.
Ce nouveau projet va renforcer les méca-
nismes de contrôle tout en élargissant les
compétences des Douanes ainsi que la protec-
tion des agents, notamment lors des opéra-
tions d'interventions.
La révision de la règlementation douanière va
permettre au douanier d'exercer pleinement ses
pouvoirs ce qui apportera un plus dans le
domaine de la protection de l'économie natio-
nale, a ajouté la même source. Les cadres cen-
traux, régionaux et locaux des Douanes ainsi
que les partenaires et les intervenants concer-

nés participent à cet atelier (de révision) dans
le but de parvenir aux plus hauts degrés de
l'efficacité. La direction générale des Douanes
a annoncé, dans ce cadre, que le projet de révi-
sion du statut particulier des fonctionnaires
des Douanes et des corps assimilés, et le nou-
vel organigramme de ses services, à même
d'améliorer les conditions d'exercice de cette
profession, ont été finalisés et soumis au
ministère des Finances, en tant que tutelle,
pour examen. Le nouveau texte prévoit "une
révision globale des dispositions prévues dans
le statut particulier, lequel renferme les droits,
engagements et obligations des officiers et
agents des Douanes, dans le but d'améliorer
les conditions d'exercice de leurs missions
souveraines, et de leur garantir de meilleures
conditions de vie pour concourir à la réalisa-
tion des objectifs et missions sensibles de ce
corps", a-t-on expliqué de même source.
Ces ateliers juridiques ont été effectués paral-
lèlement avec la réalisation du projet du nou-
veau système d'information et de gestion
informatisée des Douanes réalisé en partena-
riat avec les Coréens, et qui "est arrivé à un
stade avancé et en particulier en ce qui
concerne le guichet douanier unique". Le nou-
veau système d'information inclut également
divers intervenants dans le dédouanement de
marchandises, depuis le fret à l'enlèvement, le
recouvrement et les exonérations, la gestion
des dossiers en litige, la gestion des risques,
les statistiques et la prospection, la simplifi-
cation des procédures administratives et la
numérisation de la gestion des ressources
humaines.Outre la gestion à distance et la
réduction des délais, le nouveau système
garantit l'efficacité des opérations de contrôle
déféré et à postériori, ce qui augmentera
l'efficacité du système douanier pour faire face
aux infractions économiques et à leur tête la
surfacturation qui nécessite un redoublement
des efforts pour l'éradiquer totalement. Le
bilan de la direction des Douanes démontre,
dans ce cadre que la surfacturation traitée par
les services des Douanes durant les neuf pre-
miers mois de l'année écoulée représente un
montant de 8,7 milliards DA. Ces résultats
sont le fruit de la mise en œuvre d’une nou-

velle approche de gestion des risques qui a
permis de réduire la facture d’importation, ont
affirmé les services des Douanes, qui pré-
voient que cette approche sera appuyée par le
paiement dit "à terme" institué par la loi de
finances 2021 permettant le à l’opérateur de
payer ses opérations d’importation 30 jours
après la date d’envoi de la marchandise. Ce
mécanisme vise un meilleur contrôle des
transferts de capitaux à l'étranger en fixant un
délai minimum pour le transfert effectif des
sommes dues aux fournisseurs, ce qui permet
à l'administration des Douanes de vérifier la
valeur déclarée avant le transfert du montant
des factures en devises par la banque. Ce dis-
positif entrera en vigueur dès la publication
de son texte d’application qui est en cours
d'élaboration. La direction générale a indiqué
que "l'administration des Douanes participe à
l'élévation des capacités et de la disponibilité
des agents des autres corps dont les compé-
tences englobent la constatation des infra-
ctions et ce, par l'organisation de sessions de
formation afin de partager son expérience".

Pour plus d'efficacité
dans le domaine des recettes

douanières
La direction des Douanes a enregistré, par ail-
leurs, une augmentation de l'efficacité dans le
recouvrement des droits et taxes douaniers.
Cependant, l'assiette de l'impôt liée à
l'importation a reculé de 20 % lors des dix
premiers mois et en comparaison avec la
même période, le recouvrement des droits et
taxes douaniers a reculé de 4,1 %.
"Les recouvrements des droits et taxes doua-
niers ont atteint lors de la période s'étalant de

janvier à octobre une somme de 844,63 mil-
liards DA mais les factures d'importation ont
connu un recul lors de la même période qui a
atteint 7 milliards dollars", selon la même
source. Tout ceci démontre clairement les
niveaux d'efficacité "sans précédent" atteints
par l'administration des Douanes et met
l'accent également sur le niveau de l'exécution
des premières prévisions de la loi des finances
de 2020. La loi des finances de 2020 avait
fixé ses objectifs avant le début de la crise
sanitaire Covid -19 et a pu atteindre 95,44 %
pour les droits de douanes et 84,71 % pour la
taxe sur la valeur ajoutée et ce deux mois
avant la fin de l'année. S'agissant du rôle que
peut jouer les Douanes pour participer à la
réussite de la zone de libre-échange continen-
tale africaine après son entrée en vigueur cette
année, la Direction générale a assuré que
l'administration des Douanes est mobilisée
pour relever le défi en se référant à sa grande
expérience qu'elle a acquis dans le domaine
des conventions de partenariats et des zones de
libre-échange. La direction générale a ajouté
dans le même cadre qu'elle veillera avec effi-
cacité à l'accompagnement des opérateurs éco-
nomiques grâce à des instruments législatifs
et réglementaires qui leur permettront de
pénétrer les marchés africains avec aisance et
ce en leur octroyant des avantages et des faci-
litations douanières. "Les exportateurs pour-
ront, à titre d'exemple, être bénéficiaires de
remboursement des droits et taxes douaniers
relatifs aux matières utilisées dans la produc-
tion des marchandises destinées à
l'exportation", a expliqué la même source.

R. E.
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RESTRUCTURATION DU SYSTÈME DOUANIER

S’adapter au plan
de la relance économique

Le ministre des Travaux publics, Farouk
Chiali, a déclaré que les chantiers des projets
d’autoroutes à l’arrêt "seront relancés dès la
disponibilité de l’enveloppe budgétaire",
citant l’autoroute reliant le port de Annaba à
la wilaya de Guelma et l’autoroute Ténès-
Chlef. Répondant aux questions orales des
sénateurs, lors d’une séance plénière du
Conseil de la nation consacrée au retard
accusé dans certains projets d’autoroutes,
Chiali a affirmé que "le gouvernement
œuvrait à remédier à la situation en accélé-
rant le rythme de réalisation dès la disponi-
bilité des enveloppes financières néces-
saires". Concernant l’autoroute reliant le
port d’Annaba à la wilaya de Guelma, dont
les travaux avaient débuté en décembre 2014,
Chiali a rappelé que "le projet s’inscrivait
dans le cadre du schéma directeur routier et
autoroutier (2005-2025) destiné à désengor-
ger le trafic au niveau de la route nationale
N21 reliant Annaba à Guelma".
Ledit projet est "lié à deux principaux
projets : le premier concerne l’autoroute
reliant la wilaya de Guelma à l’autoroute
Est-Ouest sur 35,7 kilomètres et s’inscrit
dans le cadre du schéma national

d’aménagement du territoire (Snat) et compte
parmi les priorités de par son importance
économique, avec un taux d’avancement des
travaux de
20 %, 30 % pour l’aménagement de la route
et 12 % pour les ouvrages d’art", a-t-il
ajouté. Concernant le retard accusé dans ce
projet, Chiali a cité plusieurs raisons, dont,
essentiellement, le "manque de crédits de
paiement (CP), les problèmes techniques et
géotechniques survenus lors des opérations
de réalisation, ainsi que les obstacles relatifs
au transfert du couloir réservé à la réalisation
du projet".
Le ministre a, toutefois, affirmé que les
"pouvoirs publics ont pris les mesures indis-
pensables, en vue de rattraper ce retard, afin
de livrer le projet, dans les plus brefs délais.
Pour ce qui est du 2e volet du projet, à savoir
l’autoroute reliant la wilaya d’Annaba à
l’autoroute Est-Ouest, s’étendant sur une dis-
tance de 30 kilomètres", Chiali a indiqué que
l’étude y afférente "a été inscrite dans le cadre
du projet sectoriel de l’année 2009, d’autant
plus qu’elle en est à sa dernière phase et sera
prête dès la levée des réserves soulevées par
la Caisse nationale d'équipement pour le

développement qui relève du ministère des
Finances". Pour le ministre, cette route est
"stratégique, au vu de son importance écono-
mique, étant donné qu’elle reliera le port à
l’aéroport international de la ville
d’Annaba". Partant, poursuit-il, "il a été pro-
posé d’inscrire ce projet au titre des deux lois
de finances 2014 et 2015, sachant qu’il sera
pris en charge, dès le parachèvement des pro-
cédures y afférentes et la disponibilité de
l’enveloppe budgétaire". Répondant à une
autre question relative au projet de
l’autoroute Ténès-Chlef et aux mesures
prises à l’effet d’accélérer la cadence des tra-
vaux de réalisation, en vue de le livrer dans
les délais impartis, le ministre a affirmé que
le "projet figure parmi les priorités du sec-
teur". S'étendant sur 54 kilomètres, le projet
s'inscrit dans le cadre du schéma directeur
routier et autoroutier (2005-2025), sa réalisa-
tion permettra de désengorger la RN19 qui
connaît un trafic routier dense durant la sai-
son estivale.
Le projet "inclut deux volets à savoir :
Ténès-Bousmail qui s'étend sur 32 kilomè-
tres dont l'étude est en cours de finalisation",
a expliqué le ministre, ajoutant que "les tra-

vaux seront lancés une fois l'enveloppe bud-
gétaire disponible". Quant au deuxième volet
relatif à l'Autoroute est-ouest qui s'étend sur
22 kilomètres, Chiali a rappelé que le "pro-
jet a débuté en 2015 et les travaux avaient
atteint un taux de 54 %. Le retard accusé dans
la réalisation de ce projet est dû à la révision
des études préliminaires, a-t-il précisé, tout
en rassurant quant à la prise de mesures pour
l'accélération de la cadence des travaux".
Il a rappelé aussi que "l'Algérienne des auto-
routes en tant que maître d'ouvrage a adressé
des mises en demeure aux maîtres d'œuvre
pour rattraper le retard enregistré".
Concernant la détérioration des routes au
niveau de la wilaya de Mostaganem, le
ministre a tenu à souligner que cette wilaya
a un réseau routier important dont "332 kilo-
mètres de routes nationales et 654 kilomètres
de chemins de wilaya et 2.100 kilomètres de
chemins communaux", rappelant qu'elle "a
bénéficié d'un programme de maintenance de
plus de 1.000 kilomètres de routes avec une
enveloppe de 7 milliards DA, outre les pro-
grammes d'aménagement des chemins de
wilaya et communaux, et des zones d'ombre
en 2020". R. E.

FINANCEMENT DES PROJETS D’AUTOROUTES

Relance dès la disponibilité de l'enveloppe budgétaire

La campagne nationale de
sensibilisation à la
vaccination contre le
coronavirus a été
officiellement lancée, hier,
sous la tutelle du ministère de
la Santé, de la Population et
de la Réforme hospitalière.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

A ce propos, le porte-parole du
Comité scientifique chargé du suivi
et de l’évolution de l’épidémie

Covid-19 en Algérie a déclaré, hier, lors
d’une conférence de presse, qu’il "existe
des institutions régionales qui ont été
mobilisées pour participer à la campagne,
en plus des équipes mobiles qui atteignent
les zones d’ombre".
Certaines wilayas sont prêtes à
commencer la vaccination et il "existe un
comité qui surveille le processus de vacci-
nation et surveille toutes les complica-
tions secondaires", a précisé le même res-
ponsable.
Dr Fourar a ajouté que le "vaccin sera en
deux doses et il existe un programme de
formation au niveau des wilayas pour
mener la vaccination", précisant qu’il y
aura "plusieurs vaccins pour couvrir la
campagne nationale".
Il a rappelé que le "vaccin n’est pas obli-
gatoire, mais il faut sensibiliser les
Algériens sur son importance ainsi que sur
la nécessité de respecter des mesures pré-
ventives".
Le porte-parole du Comité scientifique a
révélé que le laps de temps entre la pre-
mière et la deuxième dose du vaccin est de
3 semaines, précisant que "la priorité de la
vaccination contre la Covid-19 est donnée
aux personnels de santé, aux personnes
âgées, aux personnes atteintes de maladies
chroniques et à celles qui exercent des pro-
fessions stratégiques."

L’Algérie ne se suffira pas d’un
seul vaccin

L’Algérie "ne va pas se suffire d’un seul
vaccin contre la maladie à coronavirus
(Covid-19)", a annoncé le 8 janvier dans la
soirée lors de son passage à la Télévision
nationale le docteur Djamel Fourar, porte-
parole du Comité scientifique de suivi de
l’évolution de cette pandémie. "Le choix
de l’Algérie pour lutter contre la Covid 19,
à l’instar des autres pays, ne se limitera
pas à un seul vaccin", a-t-il ajouté, avant
de relever que l’État algérien et le comité
scientifique de suivi de l’évolution de la
pandémie du Covid-19 "veilleront à choi-
sir un vaccin efficace et sûr pour les
citoyens".
L’Algérie avait annoncé le 30 décembre
2020 que son choix s’était porté sur le
vaccin russe Spoutnik V sans fermer pour
autant la porte à l’éventualité de se procu-
rer d’autres vaccins anti Covid. Le porte-
parole du Comité scientifique de suivi de
l’évolution de la Covid-19 a réaffirmé cette
éventualité tout en précisant les procédures
à suivre.
On évoque pour le moment la fin du mois
de janvier pour le début de la vaccination
mais on ne sait pas plus sur le sujet.
Toutefois, Dr Fourar a souligné "la dispo-
nibilité de tous les moyens logistiques,

dont des équipements et chambres de
congélation pouvant aller à une tempéra-
ture de – 20,8 degrés centigrades pour la
conservation du vaccin, en plus de véhi-
cules aménagés destinés au transport du
vaccin".

Qui est prioritaire pour le vaccin ?
S’agissant de la détermination des catégo-
ries ciblées par le vaccin, Dr Hammadi a
affirmé que cette mission a été dévolue aux
directions locales de la Santé, citant entre
autres catégories les personnes âgées,
celles atteintes de maladies chroniques, et
les catégories exerçant dans des secteurs
stratégiques, les enfants, les femmes
enceintes et les personnes allergiques étant
exemptes de cette opération.
Insistant sur l’importance de la vaccina-
tion qualifiée de "seul moyen de briser la
chaîne de transmission et de propagation
du virus", ces responsables ont rappelé le
plan de communication d’envergure tracé à
cet effet qui prévoit notamment des confé-
rences hebdomadaires et des campagnes de
sensibilisation diffusées sur les différentes
chaines nationales de télévision.
Pour ce qui est de la situation pandémique
ces dernières semaines, les experts l’ont
qualifié de "stable" avant d’appeler les
citoyens à la vigilance et au respect des
gestes barrières. A noter que le secteur de
la Santé a déploré au 8 janvier le décès à la
Covid-19 de 147 professionnels tous corps
confondus et l’infection de plus de 11.000
autres.

La vaccination commencera dès la
réception des premières doses
La vaccination contre la Covid-19 com-
mencera dès la réception des premières
doses de vaccin prévue dans les "tout pro-
chains jours", a annoncé Dr Djamel
Fourar.
Lors d’une conférence de presse à
l’occasion du coup d’envoi d’une cam-
pagne de sensibilisation à l’importance de
la vaccination contre la Covid-19, Dr
Fourar a précisé que "le vaccin est le seul
moyen efficace pour casser la chaîne de
transmission", assurant que le ministère de
la Santé est prêt sur le plan logistique et
professionnel pour débuter la campagne de
vaccination.
Il a, dans ce contexte, fait état de la mise
en place, au ministère, d'une cellule pour
la mobilisation des encadreurs au niveau

de toutes les wilayas et des structures habi-
tuées à pratiquer des vaccinations.
Sur le choix du vaccin, Dr Fourar a fait
savoir que "l'Algérie ne mise pas sur le
vaccin d’un seul laboratoire, mais aura
recours, à l’instar des autres pays, à plu-
sieurs vaccins de différents laboratoires
parmi ceux approuvés pour leur innocuité
et leur efficacité".
Concernant l'enveloppe budgétaire mobili-
sée par l'État à cette opération, Dr Fourar
a fait état de l'affectation de 15
milliards DA pour la toute première quan-
tité, pour s'élever, par la suite, à un mon-
tant de 200 mds DA, au fur et à mesure de
l'arrivée des autres doses.
Par ailleurs et pour convaincre les
citoyens de l'importance du vaccin, le
porte-parole du Comité scientifique de
suivi de l'évolution de la pandémie de
Coronavirus a dit "compter sur les diffé-
rents médias nationaux, afin de sensibili-
ser le citoyen sur l'importance de ce vaccin
et diffuser l'information correcte", affir-
mant que le vaccin demeure jusqu'à présent
"la seule arme" à même de juguler le
virus.
Le ministère de la Santé a élaboré une stra-
tégie nationale de communication consis-
tant essentiellement en la tenue d'une
conférence de presse, chaque samedi, en
vue de fournir de plus amples informa-
tions sur le vaccin et suivre l'opération au
quotidien, ainsi qu'en la diffusion
d'émissions de sensibilisation à travers les
chaînes de télévision nationale.

L'Insti tut Pasteur se charge du
stockage du vaccin à son arrivée
Le porte-parole du Comité scientifique de
suivi de l'évolution de la pandémie du
coronavirus, Dr Djamel Fourar a affirmé
que "l'Institut Pasteur se chargera de son
stockage à son arrivée avant de procéder à
sa distribution aux unités de stockage à
travers le pays".
Dr Fourar a assuré que l'Algérie dispose
des moyens nécessaires au stockage de ce
vaccin, assurant "qu'un inventaire complet
de la chaîne de froid dont dispose le pays
avait été réalisé pour assurer le stockage de
cette matière sensible".
Pour ce faire, "l'Institut Pasteur se char-
gera, en première étape, du stockage du
vaccin dès son arrivée, avant de procéder,
par la suite, à sa distribution aux autres
unités de stockage à travers les wilayas qui

avait abrité les campagnes de vaccination
dédiées à d'autres maladies", a expliqué Dr
Fourar qui a rappelé que les spécialistes
algériens "disposent déjà d'une grande
expérience en la matière".
Précisant que la campagne de vaccination
relative à l'épidémie Covid-19 ne sera pas
limitée dans le temps, Dr Fourar a fait
savoir que les "opérations de vaccination
de la population des zones d'ombre et des
zones enclavées seront assurées par des
équipes médicales itinérantes".
Dr Fourar avait souligné auparavant que
l'Algérie est soucieuse de "choisir un vac-
cin efficace et sûr pour les citoyens et
annoncé que tous les moyens logistiques
(équipements, chambres de froid et de
congélation) sont fin prêts pour le
stockage et la conservation du vaccin".
Le même responsable avait également fait
savoir que le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, a chargé le minis-
tre de l'Intérieur et les autres secteurs de
pourvoir le ministère de la Santé en
moyens, s'ils venaient à manquer, en vue
d'assurer la campagne de vaccination au
profit de toutes les régions du pays.
Pour ce qui est du nombre des centres
ayant été préparés à cette opération, le
directeur général des services de santé et
des structures relevant du ministère de la
Santé, a fait état de 8.000 centres de santé
répartis à travers le pays, entre les polycli-
niques, les centres de santé de proximité et
les salles de soins, des établissements qui,
a-t-il ajouté "jouissent d’une grande expé-
rience en la matière".
Il a fait état, par ailleurs, de la composi-
tion d’équipes médicales et paramédicales
qui se chargeront de cette mission, tant sur
le plan communicationnel notamment la
sensibilisation des citoyens à l’importance
de la vaccination que sur le plan médical
s’agissant entre autres du suivi de tout
effet secondaire pouvant surgir lors de
l’opération.
Concernant la prise en charge et suivi des
effets secondaires, il relèvera la mise en
place par la tutelle d’un registre spécial, en
sus du rôle du Centre national de pharma-
covigilance. Une démarche devant permet-
tre aux parties en charge de l’opération de
prendre immédiatement attache avec le
ministère pour recevoir les consignes
nécessaires.

R. R.
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DOCTEUR DJAMEL FOURAR :

Le vaccin anti-Covid n’est
pas “obligatoire”

BILAN CORONA

256 nouveaux
cas et 5 décès
en 24 heures

Deux cent cinquante-six (256) nouveaux
cas confirmés de coronavirus ont été enre-
gistrés au cours des dernières 24 heures. En
parallèle deux cent neuf (209) guérisons
ont été également enregistrés pendant que
cinq (5) décès ont été déplorés durant la
même période en Algérie. C’est ce
qu’a annoncé, samedi à Alger, lors de son
bilan quotidien le porte-parole du Comité
scientifique de suivi de l'évolution de la
pandémie du coronavirus, le docteur Djamel
Fourar.
Le docteur Djamel Fourar a tenu à souligner
que la situation épidémiologique actuelle
exige de tout citoyen vigilance et respect
des règles d'hygiène et de distanciation
physique, rappelant l'obligation du respect
du confinement et du port du masque.



Les services de la wilaya ont
établi une cartographie des
zones enclavées avec des
fiches techniques comprenant
les déficits en matière de
développement et les projets
prioritaires de chaque zone à
inscrire en vue d’améliorer le
cadre de vie.

PAR BOUZIANE MEHDI

I nitiées dans le cadre de la prise en charge
des besoins des zones enclavées de la
wilaya de Ghardaïa, les opérations de

développement prioritaires seront achevées
avant la fin de l’année en cours, ont indiqué

les services de la wilaya.
Pour la concrétisation des opérations de rac-
cordement aux différents réseaux
d’alimentation en eau potable (AEP),
d’électricité et d’assainissement et des eaux
pluviales dans les zones enclavées, recen-
sées prioritaires dans la wilaya, pas moins de
70 millions de DA ont été consentis, a
affirmé à l’APS le directeur de
l’administration locale (DAL), Salah Bouali,
soutenant que ces "zones enclavées ont été
recensées au terme d’une enquête de prox i-
mité effectuée par les serv ices des collectiv i-
tés locales, en collaboration avec les élus et
les membres locaux de la société civ ile en
vue de les promouvoir et réduire les dispari-
tés sociales dans la wilaya".
Le même responsable a ajouté à l’APS que les
services de la wilaya ont établi une cartogra-
phie de ces zones enclavées avec des fiches
techniques comprenant les déficits en
matière de développement et les projets

prioritaires de chaque zone à inscrire en vue
d’améliorer le cadre de vie et répondre aux
attentes de leurs habitants, soulignant que
cinq zones localisées en milieu rural et épars
de Hassi-Ghanem, la zone de Rahmania, les
localités de Zouia et les quartiers de
l’ancienne Mansoura ont été répertoriés à
travers les 13 communes de la wilaya de
Ghardaïa comme "zones prioritaires" néces-
sitant une action d’urgence.
Visant à garantir une vie décente aux
citoyens des zones enclavées souffrant
d'exclusion et de marginalisation, et ce, mal-
gré les aléas et l’impact de la pandémie de
coronavirus sur les entreprises de réalisa-
tion, la prise en charge des aspirations des
habitants de ces contrées s’est effectuée à la
faveur de plans d’urgence de développement.

B. M.

Un projet de culture de la spiruline, une cya-
nobactérie qui présente des qualités nutri-
tionnelles remarquables, est en voie de mon-
tage par deux jeunes universitaires à Béchar,
a-t-on appris à l’occasion des travaux de
l’atelier sur les opportunités
d’investissement dans le secteur des res-
sources halieutiques. Le projet a pour objec-
tif la promotion et le développement de cette
filière dans la région, au vu des qualités ali-
mentaires exceptionnelles de cette cyano-
bactérie, reconnue par plusieurs instances
internationales dont les Nations unies, a
déclaré à l’APS le directeur local du secteur de
la pêche et des ressources halieutiques,
Djamel Boulekhessaim. "Ses promoteurs
seront soutenus et accompagnés par le sec-
teur pour la concrétisation de ce projet dont
la production sera destinée à l’exportation",
a-t-il ajouté en signalant que c’est la spiru-
line de la région de Tamanrasset qui sera
introduite dans le cadre de ce projet, vu que sa
culture est adaptée aux conditions clima-
tiques des régions sahariennes, à l’instar de
Béchar.
Les jeunes universitaires porteurs de ce pro-
jet, Asma Abid et Ben Mohamed Sawsan,
spécialistes respectivement en microbiolo-
gie et en management, ont estimé que leur

projet, unique en son genre dans la wilaya de
Béchar, du fait que sa production sera desti-
née à l’exportation. La spiruline est d’une
grande valeur nutritionnelle et contient plus
de protéines (65 % à 92 % de protéines
digestes), de fer, de bêta-carotène, de vita-
mine B12, d’acide gamma-linolénique
qu’aucun autre aliment animal ou végétal
connu. Elle contient encore de nombreux
autres éléments, dont le calcium, magné-
sium, potassium, chlorophylle, phycocya-
nine, et son utilisation dans l’alimentation
est en développement à travers le monde, en
plus de constituer une matière première dans
les industries cosmétique et pharmaceutique.
Cet atelier organisé par le secteur de la pêche
et des ressources halieutiques va permettre de
trouver les financements nécessaires à sa
réalisation avec le concours des structures
publiques, notamment l’Agence nationale
d’appui et de soutien à l’entrepreneuriat et
l’Agence nationale du microcrédit.
L’atelier auquel ont participé plusieurs insti-
tutions et établissements publics concernés
par le développement des investissements
publics et privés a permis aux intervenants
de mettre l’accent sur l’encouragement des
investissements dans la promotion et le
développement des ressources halieu-

tiques à travers la région de Béchar, qui dis-
pose de plusieurs atouts climatiques et natu-
rels propices au développement de ce secteur
d’activité économique. Une zone d’activités
de développement de l’aquaculture sera créée
au chef-lieu lieu de la commune frontalière de
Béni-Ounif sur une superficie de 100 hec-
tares. Toujours en matière de promotion des
investissements dans le secteur, il a été pro-
cédé récemment à la réhabilitation de la
ferme aquacole de la commune frontalière de
Boukais (50 km au Nord-ouest de Bechar),
pour le développement de la production des
espèces de poissons d’eau douce, notamment
le tilapia et le mulet, en partenariat avec le
secteur des ressources halieutiques égyptien.
De janvier à fin novembre 2020, il a été
enregistré une production de 5,6 tonnes de
différentes espèces de poissons d’eau douce à
travers les wilayas du sud ouest du pays, et
une autre de 88 tonnes dans les activités de
pèche continentale et récréatives aux bar-
rages de Djorf Ettorba et de Brezina (El-
Bayadh), en attendant la mise en service de
deux autres projets de fermes aquacoles à
Béchar avec une capacités de production de 5
et 20 tonnes/an de poissons d’eau douce.

APS
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LAGHOUAT
de nouvelles

spécialités dans
la formation

professionnelle
La nomenclature de la formation
professionnelle dans la wilaya de
Laghouat a été étoffée, au titre de la
saison 2020/2021 par l'intégration de
nouvelles spécialités susceptibles de
satisfaire les attentes à la fois des sta-
giaires et du marché de l’emploi, a
annoncé, dimanche 20 décembre, la
direction locale de la formation et de
l’enseignement professionnels.
Elles concernent les spécialités de
l’électronique liées à l’utilisation des
énergies renouvelables, dont le
solaire, de l’hôtellerie et restaura-
tion, de la fabrication sidérurgique
(canalisations) et des assurances.
Toutes les mesures préventives ont
été prises pour la lutte contre la pro-
pagation du coronavirus. La direc-
tion de la formation a adopté, afin de
préserver la santé des stagiaires et
éviter la surcharge des salles, le sys-
tème de vacations et de groupes au
niveau des salles et ateliers de tra-
vaux pratiques. 6.140 nouveaux ins-
crits ont été accueillis dimanche au
niveau des établissements de la for-
mation de la wilaya de Laghouat,
portant l’effectif global à 13.499 sta-
giaires répartis sur 127 spécialités et
17 filières ouvertes au niveau de 28
établissements de la formation pro-
fessionnelle.

CONSTANTINE
Exportation de

1.125 tonnes de
granulés de liège

Une quantité de 1.125 tonnes de gra-
nulés de liège a été exportée en 2019
de Constantine vers l’étranger.
Cette quantité de granulés de liège a
été commercialisée à l’étranger, au
titre de 16 opérations d’exportation
de Constantine vers la Chine,
l’Espagne et le Portugal. Il a été mis
en place une nouvelle stratégie
locale de production et
d’exploitation du liège pour optimi-
ser davantage l’exportation et par
ricochet, contribuer à la diversifica-
tion de l’économie nationale.
Durant l’exercice 2019, la wilaya de
Constantine a exporté diverses pro-
ductions locales pour une recette de
plus de 94 millions de dinars dont
près de 65 millions DA constituant le
revenu de l’exportation des granulés
de liège.
Les granulés de liège entrent dans la
composition de panneaux de liège et
peuvent être utilisés en vrac, ou
comme granulat pour béton.
Ce produit est utilisé essentiellement
dans la fabrication de bouchons
naturels, ainsi que dans l'isolation
thermique pour le secteur du bâti-
ment, dans la fabrication de chaus-
sures et autres accessoires ainsi que
dans l'industrie aéronautique.

APS

GHARDAÏA, ZONES ENCLAVÉES

Prise en charge
des besoins prioritaires

BECHAR, RESSOURCES HALIEUTIQUES

Vers la réalisation d’un projet de culture
de spiruline

M.SLAIM
Abdelmalek et sa
famille demande
d avoir une
pieuse pensée et
des prières à leur
cher et regrette père et grand
père et beau père M.SLAIM
Chabane décédé le Mercredi
10 Janvier 1984 . Merci !
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Téléphonie mobile, l’Apoce plaide
pour la portabilité des numéros

Des drones fabriqués
à partir de feuilles

d’ananas

L’Association de Protection et Orientation du Consommateur et son Environnement (Apoce) a
appelé, dimanche dans un communiqué, à l'activation des services de la portabilité des
numéros et de l’itinérance nationale, prévus dans la loi 18-04 fixant les règles générales
relatives à la poste et aux communications électroniques, en vue de l'amélioration des

prestations offertes aux abonnés par les opérateurs de téléphonie mobile.

Algérie Télécom,
travaux de mainte-
nance sur le cable

SeaWeMe4
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Un YouTubeur a fabriqué
le grappin de Batman,
et il est... fonctionnel

Le grappin est un outil qui a été utilisé de
nombreuses fois dans le cinéma ou le jeu
vidéo. Il sert généralement au héros à se pro-
jeter de plusieurs dizaines de mètres, afin de
franchir des distances inatteignables ou
grimper verticalement. Le YouTubeur Build
IRL a créé sont propre prototype de grappin
dans la vraie vie. Comme il le dit si bien,
"bien que les grappins soient présents partout
dans la fiction, il n’y en a pas dans mon
supermarché, donc si j’en veux un, je vais
devoir le faire moi-même". L’objet est en
effet une belle pièce d’ingénierie, utilisant
divers mécanismes afin d’assurer son fonc-
tionnement et sa fiabilité. Pour des raisons de
sécurité, il a choisi de faire ses premiers
essais sur un parcours d’escalade, en utilisant
le harnais de sécurité. Dès le premier essai, il
s’élève d’environ 10 mètres en 3 secondes. Il
se montre satisfait du résultat, précisant qu’à
cette vitesse, il pourrait grimper à un immeu-
ble en s’élevant d’un étage par seconde envi-
ron.

Des astronomes ont
dénombré les cratères
de la Lune grâce à l’IA

Plus de 109.000 cratères inconnus ont été
découverts sur la Lune grâce à une intelli-
gence artificielle et aux données des orbiteurs
lunaires chinois. Le nombre de cratères
enregistrés est désormais plus d’une douzaine
de fois supérieur à ce qu’il était auparavant.
L’étude a été menée par des scientifiques chi-
nois, menés par Chen Yang, professeur asso-
cié de sciences de la Terre à l’université de
Jilin en Chine. Au total, ce sont 109 956 nou-
veaux cratères qui ont été découverts. Selon
Chen Yang "les cratères sont les éléments les
plus caractéristiques de la surface lunaire.
Cela contraste fortement avec la surface de la
Terre. Il est très difficile de retracer l’histoire
des impacts des astéroïdes et des comètes sur
la Terre au cours des 4 derniers milliards
d’années". Néanmoins, d’autres scientifiques
ont récemment pu déterminer que les extinc-
tions massives se produisent tous les 27 mil-
lions d’années, et que celles-ci étaient sou-
vent dues à des impacts d’astéroïdes.
Les cratères lunaires peuvent être très diffi-
ciles à identifier.

Les feuilles d’ananas, qui ne sont pas comesti-
bles, sont habituellement brûlées par les fer-
miers. Mais grâce au projet innovant de drones
semi-organiques, elles leur rapportent désoe-
mais de l’argent. Le professeur Mohamed
Thariq Hameed Sultan de l’Université Putra en
Malaisie a développé une technique permettant
de transformer les feuilles d’ananas en une
fibre utilisable pour la fabrication de drones. Il
utilise ce matériau pour créer le cadre de
l’appareil seulement, les hélices sont elles tou-
jours en plastique. Thariq explique que la fibre
obtenue est à la fois légère et solide. Et bien
sûr, moins chère que des fibres synthétiques
classiques telles que le plastique. Cette innova-
tion représente également un avantage écolo-
gique évident. Elle exploite en effet un maté-
riau organique abondamment disponible. Cette
invention réduit, par la même occasion, la pol-
lution de l’air causée par la procédure qui
consiste à brûler les feuilles d’ananas après la
récolte.

Des chercheurs de l'université nationale de Singapour ont créé un
film qui rafraîchit le corps pendant l'exercice en absorbant la
transpiration. Ce nouveau film permet de rafraîchir le corps pen-
dant l’exercice physique. Il accélère l'évaporation de la transpi-
ration, réduisant ainsi la température de la peau, et absorbe
ensuite cette humidité. Le film est composé principalement de
chlorure de cobalt et d'éthanolamine. Une fois saturé, il suffit de
l'exposer à la lumière du soleil pour qu'il rende l'eau absorbée. Il
peut ainsi être régénéré et réutilisé une centaine de fois. Les sci-
entifiques ont ensuite créé un système de récupération d’énergie
portable composé de 8 cellules électrochimiques, chacune inté-
grant le film en tant qu'électrolyte et produisant une tension de
0,57 volt. Le système est tout juste suffisant pour alimenter une
LED. Toutefois, il s'agit pour l'instant d'une simple preuve d'un
concept qui pourrait être utilisé à l'avenir pour alimenter des
accessoires connectés.

Les écouteurs sont généralement conçus pour aller à
l'intérieur de l’oreille, mais les nouveaux écouteurs Bose
Sport Open se placent au-dessus de l’oreille et non à
l’intérieur. L'idée est qu'en plaçant les écouteurs au-dessus
de l’oreille, cela permet aux sons environnementaux d'être
entendus plus naturellement. Bose affirme que cette concep-
tion aura un son plus naturel. Les écouteurs ouverts Bose
Sport sont conçus pour être de véritables écouteurs sans fil,
ce qui signifie qu'ils sont totalement exempts de tout fil.
Bose affirme qu'ils tiennent pas moins de 8 heures avec une
charge complète, mais contrairement aux autres écouteurs
sans fil déjà sur le marché, ils ne sont pas livrés avec un étui
de chargement et doivent être chargés sur une station de
charge. Les nouveaux écouteurs Bose peuvent être d’ores et
déjà précommandés sur le site Web de Bose.

Un patron qui offre quelque chose à ses employés est assez nor-
mal.C'est pourquoi, lorsque le patron d'une entreprise chinoise a
offert à ses employés un coussin de haute technologie, personne n'a
pensé à mal. Cependant, il s'avère que ce cadeau était un cheval de
Troie utilisé pour espionner les activités des employés. Ce coussin
de haute technologie peut être utilisé pour surveiller la fréquence
cardiaque et inciter l'utilisateur à se lever, se promener quand il est
resté assis trop longtemps. Cependant, il s'avère que le patron pour-
rait utiliser les données de ces coussins pour surveiller l'activité des
employés. Cela peut s’apparenter à une atteinte à la vie privée,
d'autant plus que les données de santé sont censées être person-
nelles. Est-ce une atteinte à la vie privée ou le patron a-t-il raison
de surveiller la productivité et les faits et gestes de ses employés ?

Des drones fabriqués à partir
de feuilles d’ananas

Boss Gifts Staff Hi-Tech, le coussin... espion

Les derniers écouteurs Bose se placent
au dessus de... l’oreille

La sueur utilisée pour alimenter sa montre connectée ?



Algérie Télécom (AT)
entamera, à compter de ce
mercredi 6 janvier 2021,
une opération de
maintenance de quelques
jours sur le câble sous-
marin SeaWeMe4,
annonce dans un
communiqué, l’entreprise
publique, entraînant une
"courte" perturbation du
service internet.

C ette opération, qui durera
quelques jours, causera
pendant une durée

d’environ 2 heures, une baisse du
service durant la nuit du 6 janvier
2021 entre 23h et 3h du matin.
Si par le passé, des "opérations
similaires ont causé des perturba-
tions considérables, l’entrée en
exploitation récente du câble
Orval/Alval permettra à AT
d’assurer la continuité des ser-
vices internet", précise la même
source. Les travaux de mainte-

nance seront menés "en coordina-
tion avec ses partenaires étran-
gers, membres du consortium
SeaWeMe4 et constituent une
obligation technique et contrac-
tuelle pour AT vis-à-vis des enti-
tés membres du consortium relatif

au câble concerné", est-il ajouté.
L’entreprise tient, en outre, à
informer qu’elle "veillera, tout au
long du déroulement de
l’opération, à garantir la conti-
nuité de service à tous ses clients
et abonnés, et n’économisera

aucun effort sur le plan humain
ou matériel pour que les interven-
tions nécessaires n’occasionnent
pas de détériorations palpables
sur les services internet".

Samsung et LG
dévoilent leur

stratégie pour 2021
A peine l’année 2021 a-t-elle débuté que les
deux principaux équipementiers coréens ont
dévoilé leurs objectifs. En effet, les deux
géants de l'électronique sud-coréens, Samsung
Electronics et LG Electronics ont promis de
favoriser les futurs moteurs de croissance cette
année. Samsung, le plus grand fournisseur de
Smartphones et de téléviseurs au monde, a
déclaré qu’il souhaitait faire face activement
aux changements sociaux et économiques
induits par la pandémie du Coronavirus afin
que 2021 puisse être l’année qui fournira une
plateforme pour sa croissance future. "La tran-
sition vers l’ère des données et de l’intelligence
s’accélère avec la montée en puissance des
nouvelles technologies et nouveaux business",
a souligné Kim Ki-nam, vice-président de
Samsung Electronics. "Il est nécessaire
aujourd’hui de favoriser nos nouveaux sec-
teurs de croissance et regardons 10 ans dans le
futur", poursuit-il.
Samsung, également premier producteur mon-
dial de puces mémoire, a tenté de renforcer sa
compétitivité dans le secteur de la fonderie ces
dernières années et de développer ses solutions
d’affichage à points quantiques de nouvelle
génération. L’entreprise cherche également à
étendre sa présence dans les futures activités
liées à la mobilité.
De son côté, LG Electronics a annoncé que sa
stratégie commerciale pour 2021 était basée
sur la valeur client et qu’elle devait faire pro-
gresser son portefeuille d’activités avec une
croissance de qualité. "Pour accomplir notre
tâche, il est très important de changer notre
façon de travailler et de penser", a mis en
avant le P.-dg de LG Electronics, Kwon Bong-
seok, dans un message électronique envoyé à
ses employés. "Nous devons systématiquement
préparer nos futures entreprises qui peuvent
créer la communauté de LG", a-t-il encore dit.
Kwon a souligné que LG devait se focaliser sur
le "changement disruptif plutôt que sur la
croissance incrémentielle", ajoutant que
l’entreprise cherchera également à engager et
encourager des travailleurs talentueux pour
atteindre ses objectifs.

WhatsApp, plus d'un
milliard d'appels

effectués le soir du
Nouvel An

WhatsApp est l'une des plus grandes plate-
formes de messagerie disponibles. Selon une
annonce de Facebook, la société mère de
WhatsApp, ils se trouve que pour le réveillon
du Nouvel An 2020, plus d'un milliard d'appels
vocaux et vidéo ont été passés via l'application.
Pour être plus précis, la société affirme que
plus de 1,4 milliard d'appels vocaux et vidéo
ont été passés le jour même, ce qui en fait le
plus grand nombre d'appels effectués en une
seule journée depuis le lancement de
WhatsApp. Ils affirment également qu'il s'agit
d'une augmentation de 50 % par rapport au
même jour en 2019.
Étant donné la pandémie et l’interdiction de
grands rassemblements, il n'est pas surprenant
que de nombreuses personnes se tournent vers
ces méthodes virtuelles.
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L’Association de Protection
et Orientation du
Consommateur et son
Environnement (Apoce) a
appelé, dimanche dans un
communiqué, à l'activation
des services de la
portabilité des numéros et
de l’itinérance nationale,
prévus dans la loi 18-04
fixant les règles générales
relatives à la poste et aux
communications
électroniques, en vue de
l'amélioration des
prestations offertes aux
abonnés par les
opérateurs de téléphonie
mobile.

L’ itinérance nationale est uneforme de partage
d’infrastructures actives

permettant aux abonnés d’un opé-
rateur de réseau mobile de com-
munications électroniques d’avoir
accès au réseau et aux services
offerts par un autre opérateur de
réseau mobile dans une zone non
couverte par le réseau du premier

tandis que la portabilité des numé-
ros permet à l’abonné de conser-
ver son numéro lorsqu’il change
d’opérateur.
"Ces deux services sont restés let-
tres mortes en dépit de la promul-
gation de la loi qui les prévoit en
2018", relève l’Apoce soulignant
que cette démarche s’inscrit dans
le cadre des efforts du ministère
tutelle pour la concrétisation de
l’itinérance nationale en vue
d’améliorer la qualité des services
et qui est à même de pallier cer-
tains dysfonctionnement et
lacunes. Dans un communiqué

sur les droits du consommateur en
matière de prestations électro-
niques, l’Apoce a qualifié ces ser-
vices de "médiocres et loin d’être
au diapason du progrès technolo-
gique".
Affirmant "suivre avec un beau-
coup d’intérêt les efforts visant
l’amélioration des services élec-
troniques, le développement de
l’opération de numérisation et la
promotion du E-paiement à la
lumière de la volonté politique
affichée à travers les instructions
du président de la République",
l’Apoce met en avant "les axes de

la réunion, tenue jeudi 31 décem-
bre au ministère de la Poste et des
télécommunications, le ministre et
les représentants des opérateurs
de téléphonie mobile, notamment
la concrétisation de l’itinérance
nationale pour l’amélioration de
la qualité des services".
Et de rappeler que l’article 108 de
la loi 18-04 stipule clairement que
les opérateurs sont tenus de garan-
tir la portabilité des numéros pour
l’ensemble des abonnés dans les
conditions et modalités fixées par
voie réglementaire.
A cet effet, l’Apoce a appelé
l’Autorité de régulation de la
poste et des communications élec-
troniques (ARPCE) à assumer sa
mission, prévue dans l’article 13
de la même loi à savoir "veiller à
l’existence d’une concurrence
effective et loyale sur les marchés
postal et des communications
électroniques en prenant toutes
les mesures nécessaires afin de
promouvoir ou de rétablir la
concurrence sur ces marché",
estimant que "le marché des com-
munications électronique ne sau-
rait être régulier sans l’activation
des mécanismes de la concur-
rence".

Téléphonie mobile, l’Apoce plaide
pour la portabilité des numéros

Une application offrant aux
Algériens résidant à l’étranger la
possibilité de payer en devises des
produits achetés à distance
d’Algérie et de les livrer aux
domiciles de leurs proches dans
les différentes wilayas du pays, a
été lancée par la startup
"Temtem", a indiqué lundi la star-
tup.
Cette application multiservices,
baptisée "Temtem One" permet à
la diaspora algérienne de payer
ses commandes avec une carte
Visa, MasterCard ou American
express et saisir l’adresse et le
numéro de téléphone des proches
en Algérie pour que Temtem One
se charge de les livrer dans les 2
heures en mode express ou entre 1

à 5 jours en fonction de la région
de leur résidence.
Pour Alger par exemple, les habi-
tants sont "livrés dans les 24
heures", selon la même source qui
précise que Temtem One "livre
déjà dans 21 des 48 wilayas du
pays".
Cette application a été lancée dans
le contexte de la pandémie du
Covid-19 qui a grandement limité
les déplacements en Algérie et ail-
leurs, souligne le ministère, rele-
vant que la "diaspora ne peut plus
retrouver ses proches depuis
presque une année à cause de la
pandémie".
Des proches qui peuvent, selon le
communiqué, éprouver des diffi-
cultés économiques, compte tenu
de la situation actuelle. Ainsi,
avec Temtem One, "il n’a jamais
été aussi simple pour les
Algériens de l’étranger, souhai-
tant naturellement aider leur
proches, de la faire", se réjouit le
ministère.
"Les paiements effectués en
devises sont envoyés vers les
comptes de Temtem en dinars,

contribuant à la réserve de
change du pays", explique le
ministère en soulignant que
"Temtem s’est assurée, après de
nombreuses concertations et
conseils, notamment d’une
banque internationale, que l’offre
et le processus respectent la régle-
mentation algérienne en vigueur".
Le ministère a, dans ce cadre, rap-
pelé que les flux financiers de la
diaspora algérienne vers son pays
d’origine ont totalisé à peine 2
milliards de dollars en 2018.
A ce titre, Salim Bouazouni, le
responsable du service Temtem
One, cité dans le communiqué a
déclaré : "Nous concevons des
produits et services qui répondent
aux besoins locaux avec un objec-
tif, celui d’améliorer la vie des
gens.
Ils accèdent aux services qui
comptent pour eux plus facilement
et même à des services innovants
qui n’existent par ailleurs comme
Temtem Diaspora". L’application
de Temtem offre, en outre, aux
commerçants et aux marques
l’opportunité de prendre le pas du

e-commerce, ajoute le communi-
qué estimant que tout distributeur
ou autre activité commerciale
peut mettre en avant ses produits
via l’application accompagnée
d’un service de livraison.
Ainsi, selon le ministère, Temtem
One "participe significativement
à l’accélération digitale en cours
en Algérie".
Le ministre délégué chargé de
l’Économie de la Connaissance et
des Startups, Yacine Oualid, a
déclaré après la présentation de
cette nouvelle application "je féli-
cite la startup Temtem pour cette
excellente initiative.
C’est la première fois qu’une
entreprise algérienne propose un
tel service à notre diaspora et qui
permettra en même temps de
générer des rentrées en devises
pour l’Algérie."
Et d’ajouter "cela prouve
aujourd’hui que l’Algérie pourra
compter sur l’ingéniosité de ses
startups pour diversifier son éco-
nomie et être, également, un vec-
teur de l’inclusion financière".

AT, travaux de maintenance
sur le cable SeaWeMe4

TemTem One permet à la diaspora algérienne
de payer des achats de proches en Algérie

Le premier salon virtuel de
l’emploi en Algérie "Algeria
WorkLinks", se tiendra les 19 et
20 janvier 2021. Il accueillera une
quarantained’employeurs et pas
moins de 2.000 jeunes deman-
deurs d’emploi.
Cette première édition mettra en
relation les jeunes et les
employeurs via une plateforme en
ligne reproduisant l’expérience
d’un salon d’emploi physique.

Les demandeurs d’emploi pour-
ront explorer les stands des
employeurs, rechercher des
emplois, discuter avec des repré-
sentants des ressources humaines
et déposer des copies de leur C.-V.
Les employeurs peuvent égale-
ment interagir avec des candidats
potentiels, examiner leur profil et
même interviewer des candidats
en direct sur la plateforme.
Algeria WorkLinks proposera

également un riche programme de
webinaires en direct et enregistrés
animés par des professionnels de
premier plan dans le domaine de
l’emploi et de la planification de
carrière.
Ce salon est à l’initiative deWorld
Learning en Algeria, une organi-
sation à but non lucratif qui fait
progresser le leadership dans plus
de 75 pays par le biais de pro-
grammes d’éducation, d’échange

et de développement. il est égale-
ment soutenu par l’initiative du
partenariat avec le moyen orient
(MEPI), et de l’ambassade des
États-Unis en Algérie, en collabo-
ration avec le Management and
Business Institute (MBI) Sétif et
l’Algerian Center for Social
Entrepreneurship ACSE Alger, et
en partenariat avec Emploitic.

Ooredoo accompagne ses clients
en ce début d’année 2021 et lance
une nouvelle promotion sur son
offre Dima Ooredoo.
Disponible sur tout le territoire
national à travers tout le réseau de
vente Ooredoo, cette nouvelle
promotion permet aux clients
Dima Ooredoo (nouvelles acqui-
sitions ainsi que les clients exis-
tants) de profiter d’un bonus inter-
net offert ainsi qu’un accès gratuit
à plusieurs services digitaux.
En effet, pour tout achat ou renou-
vellement de forfait Dima, le
client recevra des souscriptions
offertes aux services Anazik,
Anaflix et iMadrassa de même
que sont offerts :

* 10Go de bonus internet pour
Dima 1200
* 40Go de bonus internet pour
Dima 2000 et Dima 3500.
Pour profiter du bonus internet
offert, il suffit de saisir le code
dédié *530# ou visiter
choof.ooredoo.dz. Ces avantages
promotionnels sont valables à par-
tir de la date d’achat ou de renou-
vellement du forfait Dima.
A travers cette promotion,
Ooredoo permet à ses clients de
bien commencer l’année 2021, en
leur offrant plus de confort de
consommation, ainsi qu’une
sélection inédite de services digi-
taux riches en contenus pédago-
giques, culturels et divertissants.

"Algeria WorkLinks", 1er salon virtuel de l’emploi en Algérie

Ooredoo, jusqu’à 40Go de bonus internet sur l’offre Dima



Téléphonie mobile, l’Apoce plaide
pour la portabilité des numéros

Des drones fabriqués
à partir de feuilles

d’ananas

L’Association de Protection et Orientation du Consommateur et son Environnement (Apoce) a
appelé, dimanche dans un communiqué, à l'activation des services de la portabilité des
numéros et de l’itinérance nationale, prévus dans la loi 18-04 fixant les règles générales
relatives à la poste et aux communications électroniques, en vue de l'amélioration des

prestations offertes aux abonnés par les opérateurs de téléphonie mobile.

Algérie Télécom,
travaux de mainte-
nance sur le cable

SeaWeMe4
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Un YouTubeur a fabriqué
le grappin de Batman,
et il est... fonctionnel

Le grappin est un outil qui a été utilisé de
nombreuses fois dans le cinéma ou le jeu
vidéo. Il sert généralement au héros à se pro-
jeter de plusieurs dizaines de mètres, afin de
franchir des distances inatteignables ou
grimper verticalement. Le YouTubeur Build
IRL a créé sont propre prototype de grappin
dans la vraie vie. Comme il le dit si bien,
"bien que les grappins soient présents partout
dans la fiction, il n’y en a pas dans mon
supermarché, donc si j’en veux un, je vais
devoir le faire moi-même". L’objet est en
effet une belle pièce d’ingénierie, utilisant
divers mécanismes afin d’assurer son fonc-
tionnement et sa fiabilité. Pour des raisons de
sécurité, il a choisi de faire ses premiers
essais sur un parcours d’escalade, en utilisant
le harnais de sécurité. Dès le premier essai, il
s’élève d’environ 10 mètres en 3 secondes. Il
se montre satisfait du résultat, précisant qu’à
cette vitesse, il pourrait grimper à un immeu-
ble en s’élevant d’un étage par seconde envi-
ron.

Des astronomes ont
dénombré les cratères
de la Lune grâce à l’IA

Plus de 109.000 cratères inconnus ont été
découverts sur la Lune grâce à une intelli-
gence artificielle et aux données des orbiteurs
lunaires chinois. Le nombre de cratères
enregistrés est désormais plus d’une douzaine
de fois supérieur à ce qu’il était auparavant.
L’étude a été menée par des scientifiques chi-
nois, menés par Chen Yang, professeur asso-
cié de sciences de la Terre à l’université de
Jilin en Chine. Au total, ce sont 109 956 nou-
veaux cratères qui ont été découverts. Selon
Chen Yang "les cratères sont les éléments les
plus caractéristiques de la surface lunaire.
Cela contraste fortement avec la surface de la
Terre. Il est très difficile de retracer l’histoire
des impacts des astéroïdes et des comètes sur
la Terre au cours des 4 derniers milliards
d’années". Néanmoins, d’autres scientifiques
ont récemment pu déterminer que les extinc-
tions massives se produisent tous les 27 mil-
lions d’années, et que celles-ci étaient sou-
vent dues à des impacts d’astéroïdes.
Les cratères lunaires peuvent être très diffi-
ciles à identifier.

Les feuilles d’ananas, qui ne sont pas comesti-
bles, sont habituellement brûlées par les fer-
miers. Mais grâce au projet innovant de drones
semi-organiques, elles leur rapportent désoe-
mais de l’argent. Le professeur Mohamed
Thariq Hameed Sultan de l’Université Putra en
Malaisie a développé une technique permettant
de transformer les feuilles d’ananas en une
fibre utilisable pour la fabrication de drones. Il
utilise ce matériau pour créer le cadre de
l’appareil seulement, les hélices sont elles tou-
jours en plastique. Thariq explique que la fibre
obtenue est à la fois légère et solide. Et bien
sûr, moins chère que des fibres synthétiques
classiques telles que le plastique. Cette innova-
tion représente également un avantage écolo-
gique évident. Elle exploite en effet un maté-
riau organique abondamment disponible. Cette
invention réduit, par la même occasion, la pol-
lution de l’air causée par la procédure qui
consiste à brûler les feuilles d’ananas après la
récolte.

Des chercheurs de l'université nationale de Singapour ont créé un
film qui rafraîchit le corps pendant l'exercice en absorbant la
transpiration. Ce nouveau film permet de rafraîchir le corps pen-
dant l’exercice physique. Il accélère l'évaporation de la transpi-
ration, réduisant ainsi la température de la peau, et absorbe
ensuite cette humidité. Le film est composé principalement de
chlorure de cobalt et d'éthanolamine. Une fois saturé, il suffit de
l'exposer à la lumière du soleil pour qu'il rende l'eau absorbée. Il
peut ainsi être régénéré et réutilisé une centaine de fois. Les sci-
entifiques ont ensuite créé un système de récupération d’énergie
portable composé de 8 cellules électrochimiques, chacune inté-
grant le film en tant qu'électrolyte et produisant une tension de
0,57 volt. Le système est tout juste suffisant pour alimenter une
LED. Toutefois, il s'agit pour l'instant d'une simple preuve d'un
concept qui pourrait être utilisé à l'avenir pour alimenter des
accessoires connectés.

Les écouteurs sont généralement conçus pour aller à
l'intérieur de l’oreille, mais les nouveaux écouteurs Bose
Sport Open se placent au-dessus de l’oreille et non à
l’intérieur. L'idée est qu'en plaçant les écouteurs au-dessus
de l’oreille, cela permet aux sons environnementaux d'être
entendus plus naturellement. Bose affirme que cette concep-
tion aura un son plus naturel. Les écouteurs ouverts Bose
Sport sont conçus pour être de véritables écouteurs sans fil,
ce qui signifie qu'ils sont totalement exempts de tout fil.
Bose affirme qu'ils tiennent pas moins de 8 heures avec une
charge complète, mais contrairement aux autres écouteurs
sans fil déjà sur le marché, ils ne sont pas livrés avec un étui
de chargement et doivent être chargés sur une station de
charge. Les nouveaux écouteurs Bose peuvent être d’ores et
déjà précommandés sur le site Web de Bose.

Un patron qui offre quelque chose à ses employés est assez nor-
mal.C'est pourquoi, lorsque le patron d'une entreprise chinoise a
offert à ses employés un coussin de haute technologie, personne n'a
pensé à mal. Cependant, il s'avère que ce cadeau était un cheval de
Troie utilisé pour espionner les activités des employés. Ce coussin
de haute technologie peut être utilisé pour surveiller la fréquence
cardiaque et inciter l'utilisateur à se lever, se promener quand il est
resté assis trop longtemps. Cependant, il s'avère que le patron pour-
rait utiliser les données de ces coussins pour surveiller l'activité des
employés. Cela peut s’apparenter à une atteinte à la vie privée,
d'autant plus que les données de santé sont censées être person-
nelles. Est-ce une atteinte à la vie privée ou le patron a-t-il raison
de surveiller la productivité et les faits et gestes de ses employés ?

Des drones fabriqués à partir
de feuilles d’ananas

Boss Gifts Staff Hi-Tech, le coussin... espion

Les derniers écouteurs Bose se placent
au dessus de... l’oreille

La sueur utilisée pour alimenter sa montre connectée ?



Les services de la wilaya ont
établi une cartographie des
zones enclavées avec des
fiches techniques comprenant
les déficits en matière de
développement et les projets
prioritaires de chaque zone à
inscrire en vue d’améliorer le
cadre de vie.

PAR BOUZIANE MEHDI

I nitiées dans le cadre de la prise en charge
des besoins des zones enclavées de la
wilaya de Ghardaïa, les opérations de

développement prioritaires seront achevées
avant la fin de l’année en cours, ont indiqué

les services de la wilaya.
Pour la concrétisation des opérations de rac-
cordement aux différents réseaux
d’alimentation en eau potable (AEP),
d’électricité et d’assainissement et des eaux
pluviales dans les zones enclavées, recen-
sées prioritaires dans la wilaya, pas moins de
70 millions de DA ont été consentis, a
affirmé à l’APS le directeur de
l’administration locale (DAL), Salah Bouali,
soutenant que ces "zones enclavées ont été
recensées au terme d’une enquête de prox i-
mité effectuée par les serv ices des collectiv i-
tés locales, en collaboration avec les élus et
les membres locaux de la société civ ile en
vue de les promouvoir et réduire les dispari-
tés sociales dans la wilaya".
Le même responsable a ajouté à l’APS que les
services de la wilaya ont établi une cartogra-
phie de ces zones enclavées avec des fiches
techniques comprenant les déficits en
matière de développement et les projets

prioritaires de chaque zone à inscrire en vue
d’améliorer le cadre de vie et répondre aux
attentes de leurs habitants, soulignant que
cinq zones localisées en milieu rural et épars
de Hassi-Ghanem, la zone de Rahmania, les
localités de Zouia et les quartiers de
l’ancienne Mansoura ont été répertoriés à
travers les 13 communes de la wilaya de
Ghardaïa comme "zones prioritaires" néces-
sitant une action d’urgence.
Visant à garantir une vie décente aux
citoyens des zones enclavées souffrant
d'exclusion et de marginalisation, et ce, mal-
gré les aléas et l’impact de la pandémie de
coronavirus sur les entreprises de réalisa-
tion, la prise en charge des aspirations des
habitants de ces contrées s’est effectuée à la
faveur de plans d’urgence de développement.

B. M.

Un projet de culture de la spiruline, une cya-
nobactérie qui présente des qualités nutri-
tionnelles remarquables, est en voie de mon-
tage par deux jeunes universitaires à Béchar,
a-t-on appris à l’occasion des travaux de
l’atelier sur les opportunités
d’investissement dans le secteur des res-
sources halieutiques. Le projet a pour objec-
tif la promotion et le développement de cette
filière dans la région, au vu des qualités ali-
mentaires exceptionnelles de cette cyano-
bactérie, reconnue par plusieurs instances
internationales dont les Nations unies, a
déclaré à l’APS le directeur local du secteur de
la pêche et des ressources halieutiques,
Djamel Boulekhessaim. "Ses promoteurs
seront soutenus et accompagnés par le sec-
teur pour la concrétisation de ce projet dont
la production sera destinée à l’exportation",
a-t-il ajouté en signalant que c’est la spiru-
line de la région de Tamanrasset qui sera
introduite dans le cadre de ce projet, vu que sa
culture est adaptée aux conditions clima-
tiques des régions sahariennes, à l’instar de
Béchar.
Les jeunes universitaires porteurs de ce pro-
jet, Asma Abid et Ben Mohamed Sawsan,
spécialistes respectivement en microbiolo-
gie et en management, ont estimé que leur

projet, unique en son genre dans la wilaya de
Béchar, du fait que sa production sera desti-
née à l’exportation. La spiruline est d’une
grande valeur nutritionnelle et contient plus
de protéines (65 % à 92 % de protéines
digestes), de fer, de bêta-carotène, de vita-
mine B12, d’acide gamma-linolénique
qu’aucun autre aliment animal ou végétal
connu. Elle contient encore de nombreux
autres éléments, dont le calcium, magné-
sium, potassium, chlorophylle, phycocya-
nine, et son utilisation dans l’alimentation
est en développement à travers le monde, en
plus de constituer une matière première dans
les industries cosmétique et pharmaceutique.
Cet atelier organisé par le secteur de la pêche
et des ressources halieutiques va permettre de
trouver les financements nécessaires à sa
réalisation avec le concours des structures
publiques, notamment l’Agence nationale
d’appui et de soutien à l’entrepreneuriat et
l’Agence nationale du microcrédit.
L’atelier auquel ont participé plusieurs insti-
tutions et établissements publics concernés
par le développement des investissements
publics et privés a permis aux intervenants
de mettre l’accent sur l’encouragement des
investissements dans la promotion et le
développement des ressources halieu-

tiques à travers la région de Béchar, qui dis-
pose de plusieurs atouts climatiques et natu-
rels propices au développement de ce secteur
d’activité économique. Une zone d’activités
de développement de l’aquaculture sera créée
au chef-lieu lieu de la commune frontalière de
Béni-Ounif sur une superficie de 100 hec-
tares. Toujours en matière de promotion des
investissements dans le secteur, il a été pro-
cédé récemment à la réhabilitation de la
ferme aquacole de la commune frontalière de
Boukais (50 km au Nord-ouest de Bechar),
pour le développement de la production des
espèces de poissons d’eau douce, notamment
le tilapia et le mulet, en partenariat avec le
secteur des ressources halieutiques égyptien.
De janvier à fin novembre 2020, il a été
enregistré une production de 5,6 tonnes de
différentes espèces de poissons d’eau douce à
travers les wilayas du sud ouest du pays, et
une autre de 88 tonnes dans les activités de
pèche continentale et récréatives aux bar-
rages de Djorf Ettorba et de Brezina (El-
Bayadh), en attendant la mise en service de
deux autres projets de fermes aquacoles à
Béchar avec une capacités de production de 5
et 20 tonnes/an de poissons d’eau douce.

APS

MIDI LIBRE
N° 4170 | Dimanche 10 janvier 2021 11

LAGHOUAT
de nouvelles

spécialités dans
la formation

professionnelle
La nomenclature de la formation
professionnelle dans la wilaya de
Laghouat a été étoffée, au titre de la
saison 2020/2021 par l'intégration de
nouvelles spécialités susceptibles de
satisfaire les attentes à la fois des sta-
giaires et du marché de l’emploi, a
annoncé, dimanche 20 décembre, la
direction locale de la formation et de
l’enseignement professionnels.
Elles concernent les spécialités de
l’électronique liées à l’utilisation des
énergies renouvelables, dont le
solaire, de l’hôtellerie et restaura-
tion, de la fabrication sidérurgique
(canalisations) et des assurances.
Toutes les mesures préventives ont
été prises pour la lutte contre la pro-
pagation du coronavirus. La direc-
tion de la formation a adopté, afin de
préserver la santé des stagiaires et
éviter la surcharge des salles, le sys-
tème de vacations et de groupes au
niveau des salles et ateliers de tra-
vaux pratiques. 6.140 nouveaux ins-
crits ont été accueillis dimanche au
niveau des établissements de la for-
mation de la wilaya de Laghouat,
portant l’effectif global à 13.499 sta-
giaires répartis sur 127 spécialités et
17 filières ouvertes au niveau de 28
établissements de la formation pro-
fessionnelle.

CONSTANTINE
Exportation de

1.125 tonnes de
granulés de liège

Une quantité de 1.125 tonnes de gra-
nulés de liège a été exportée en 2019
de Constantine vers l’étranger.
Cette quantité de granulés de liège a
été commercialisée à l’étranger, au
titre de 16 opérations d’exportation
de Constantine vers la Chine,
l’Espagne et le Portugal. Il a été mis
en place une nouvelle stratégie
locale de production et
d’exploitation du liège pour optimi-
ser davantage l’exportation et par
ricochet, contribuer à la diversifica-
tion de l’économie nationale.
Durant l’exercice 2019, la wilaya de
Constantine a exporté diverses pro-
ductions locales pour une recette de
plus de 94 millions de dinars dont
près de 65 millions DA constituant le
revenu de l’exportation des granulés
de liège.
Les granulés de liège entrent dans la
composition de panneaux de liège et
peuvent être utilisés en vrac, ou
comme granulat pour béton.
Ce produit est utilisé essentiellement
dans la fabrication de bouchons
naturels, ainsi que dans l'isolation
thermique pour le secteur du bâti-
ment, dans la fabrication de chaus-
sures et autres accessoires ainsi que
dans l'industrie aéronautique.

APS

GHARDAÏA, ZONES ENCLAVÉES

Prise en charge
des besoins prioritaires

BECHAR, RESSOURCES HALIEUTIQUES

Vers la réalisation d’un projet de culture
de spiruline

M.SLAIM
Abdelmalek et sa
famille demande
d avoir une
pieuse pensée et
des prières à leur
cher et regrette père et grand
père et beau père M.SLAIM
Chabane décédé le Mercredi
10 Janvier 1984 . Merci !
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L'administration des Douanes va
procéder à la restructuration du
système douanier afin de
parvenir à une approche
intégrée englobant tous ses
aspects et travaille également à
renforcer les mécanismes
d'éthique de cette profession
pour s'adapter au mieux au plan
de relance économique.

T out en veillant à la modernisation et à
l'actualisation des mesures douanières
en application des recommandations des

autorités publiques, l'administration des
Douanes vise à apporter une grande contribu-
tion dans l'exécution du nouveau plan écono-
mique.
La réglementation douanière fait actuellement
l'objet d'une révision et ce, en application des
nouvelles directives économiques, tout en
prenant en considération le projet de numéri-
sation de l'administration des Douanes, dont
la concrétisation demanderait la révision d'un
nombre de mesures contenues dans ce projet,
selon la direction générale. La révision de
cette réglementation vise, notamment, un
meilleur accompagnement au profit des opé-
rateurs économiques activant dans le domaine
de l'industrie des hydrocarbures et des res-
sources minières, tout en bénéficiant de la
convention de Kyoto de manière à les motiver
pour la création de la valeur ajoutée.
Ce nouveau projet va renforcer les méca-
nismes de contrôle tout en élargissant les
compétences des Douanes ainsi que la protec-
tion des agents, notamment lors des opéra-
tions d'interventions.
La révision de la règlementation douanière va
permettre au douanier d'exercer pleinement ses
pouvoirs ce qui apportera un plus dans le
domaine de la protection de l'économie natio-
nale, a ajouté la même source. Les cadres cen-
traux, régionaux et locaux des Douanes ainsi
que les partenaires et les intervenants concer-

nés participent à cet atelier (de révision) dans
le but de parvenir aux plus hauts degrés de
l'efficacité. La direction générale des Douanes
a annoncé, dans ce cadre, que le projet de révi-
sion du statut particulier des fonctionnaires
des Douanes et des corps assimilés, et le nou-
vel organigramme de ses services, à même
d'améliorer les conditions d'exercice de cette
profession, ont été finalisés et soumis au
ministère des Finances, en tant que tutelle,
pour examen. Le nouveau texte prévoit "une
révision globale des dispositions prévues dans
le statut particulier, lequel renferme les droits,
engagements et obligations des officiers et
agents des Douanes, dans le but d'améliorer
les conditions d'exercice de leurs missions
souveraines, et de leur garantir de meilleures
conditions de vie pour concourir à la réalisa-
tion des objectifs et missions sensibles de ce
corps", a-t-on expliqué de même source.
Ces ateliers juridiques ont été effectués paral-
lèlement avec la réalisation du projet du nou-
veau système d'information et de gestion
informatisée des Douanes réalisé en partena-
riat avec les Coréens, et qui "est arrivé à un
stade avancé et en particulier en ce qui
concerne le guichet douanier unique". Le nou-
veau système d'information inclut également
divers intervenants dans le dédouanement de
marchandises, depuis le fret à l'enlèvement, le
recouvrement et les exonérations, la gestion
des dossiers en litige, la gestion des risques,
les statistiques et la prospection, la simplifi-
cation des procédures administratives et la
numérisation de la gestion des ressources
humaines.Outre la gestion à distance et la
réduction des délais, le nouveau système
garantit l'efficacité des opérations de contrôle
déféré et à postériori, ce qui augmentera
l'efficacité du système douanier pour faire face
aux infractions économiques et à leur tête la
surfacturation qui nécessite un redoublement
des efforts pour l'éradiquer totalement. Le
bilan de la direction des Douanes démontre,
dans ce cadre que la surfacturation traitée par
les services des Douanes durant les neuf pre-
miers mois de l'année écoulée représente un
montant de 8,7 milliards DA. Ces résultats
sont le fruit de la mise en œuvre d’une nou-

velle approche de gestion des risques qui a
permis de réduire la facture d’importation, ont
affirmé les services des Douanes, qui pré-
voient que cette approche sera appuyée par le
paiement dit "à terme" institué par la loi de
finances 2021 permettant le à l’opérateur de
payer ses opérations d’importation 30 jours
après la date d’envoi de la marchandise. Ce
mécanisme vise un meilleur contrôle des
transferts de capitaux à l'étranger en fixant un
délai minimum pour le transfert effectif des
sommes dues aux fournisseurs, ce qui permet
à l'administration des Douanes de vérifier la
valeur déclarée avant le transfert du montant
des factures en devises par la banque. Ce dis-
positif entrera en vigueur dès la publication
de son texte d’application qui est en cours
d'élaboration. La direction générale a indiqué
que "l'administration des Douanes participe à
l'élévation des capacités et de la disponibilité
des agents des autres corps dont les compé-
tences englobent la constatation des infra-
ctions et ce, par l'organisation de sessions de
formation afin de partager son expérience".

Pour plus d'efficacité
dans le domaine des recettes

douanières
La direction des Douanes a enregistré, par ail-
leurs, une augmentation de l'efficacité dans le
recouvrement des droits et taxes douaniers.
Cependant, l'assiette de l'impôt liée à
l'importation a reculé de 20 % lors des dix
premiers mois et en comparaison avec la
même période, le recouvrement des droits et
taxes douaniers a reculé de 4,1 %.
"Les recouvrements des droits et taxes doua-
niers ont atteint lors de la période s'étalant de

janvier à octobre une somme de 844,63 mil-
liards DA mais les factures d'importation ont
connu un recul lors de la même période qui a
atteint 7 milliards dollars", selon la même
source. Tout ceci démontre clairement les
niveaux d'efficacité "sans précédent" atteints
par l'administration des Douanes et met
l'accent également sur le niveau de l'exécution
des premières prévisions de la loi des finances
de 2020. La loi des finances de 2020 avait
fixé ses objectifs avant le début de la crise
sanitaire Covid -19 et a pu atteindre 95,44 %
pour les droits de douanes et 84,71 % pour la
taxe sur la valeur ajoutée et ce deux mois
avant la fin de l'année. S'agissant du rôle que
peut jouer les Douanes pour participer à la
réussite de la zone de libre-échange continen-
tale africaine après son entrée en vigueur cette
année, la Direction générale a assuré que
l'administration des Douanes est mobilisée
pour relever le défi en se référant à sa grande
expérience qu'elle a acquis dans le domaine
des conventions de partenariats et des zones de
libre-échange. La direction générale a ajouté
dans le même cadre qu'elle veillera avec effi-
cacité à l'accompagnement des opérateurs éco-
nomiques grâce à des instruments législatifs
et réglementaires qui leur permettront de
pénétrer les marchés africains avec aisance et
ce en leur octroyant des avantages et des faci-
litations douanières. "Les exportateurs pour-
ront, à titre d'exemple, être bénéficiaires de
remboursement des droits et taxes douaniers
relatifs aux matières utilisées dans la produc-
tion des marchandises destinées à
l'exportation", a expliqué la même source.

R. E.
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S’adapter au plan
de la relance économique

Le ministre des Travaux publics, Farouk
Chiali, a déclaré que les chantiers des projets
d’autoroutes à l’arrêt "seront relancés dès la
disponibilité de l’enveloppe budgétaire",
citant l’autoroute reliant le port de Annaba à
la wilaya de Guelma et l’autoroute Ténès-
Chlef. Répondant aux questions orales des
sénateurs, lors d’une séance plénière du
Conseil de la nation consacrée au retard
accusé dans certains projets d’autoroutes,
Chiali a affirmé que "le gouvernement
œuvrait à remédier à la situation en accélé-
rant le rythme de réalisation dès la disponi-
bilité des enveloppes financières néces-
saires". Concernant l’autoroute reliant le
port d’Annaba à la wilaya de Guelma, dont
les travaux avaient débuté en décembre 2014,
Chiali a rappelé que "le projet s’inscrivait
dans le cadre du schéma directeur routier et
autoroutier (2005-2025) destiné à désengor-
ger le trafic au niveau de la route nationale
N21 reliant Annaba à Guelma".
Ledit projet est "lié à deux principaux
projets : le premier concerne l’autoroute
reliant la wilaya de Guelma à l’autoroute
Est-Ouest sur 35,7 kilomètres et s’inscrit
dans le cadre du schéma national

d’aménagement du territoire (Snat) et compte
parmi les priorités de par son importance
économique, avec un taux d’avancement des
travaux de
20 %, 30 % pour l’aménagement de la route
et 12 % pour les ouvrages d’art", a-t-il
ajouté. Concernant le retard accusé dans ce
projet, Chiali a cité plusieurs raisons, dont,
essentiellement, le "manque de crédits de
paiement (CP), les problèmes techniques et
géotechniques survenus lors des opérations
de réalisation, ainsi que les obstacles relatifs
au transfert du couloir réservé à la réalisation
du projet".
Le ministre a, toutefois, affirmé que les
"pouvoirs publics ont pris les mesures indis-
pensables, en vue de rattraper ce retard, afin
de livrer le projet, dans les plus brefs délais.
Pour ce qui est du 2e volet du projet, à savoir
l’autoroute reliant la wilaya d’Annaba à
l’autoroute Est-Ouest, s’étendant sur une dis-
tance de 30 kilomètres", Chiali a indiqué que
l’étude y afférente "a été inscrite dans le cadre
du projet sectoriel de l’année 2009, d’autant
plus qu’elle en est à sa dernière phase et sera
prête dès la levée des réserves soulevées par
la Caisse nationale d'équipement pour le

développement qui relève du ministère des
Finances". Pour le ministre, cette route est
"stratégique, au vu de son importance écono-
mique, étant donné qu’elle reliera le port à
l’aéroport international de la ville
d’Annaba". Partant, poursuit-il, "il a été pro-
posé d’inscrire ce projet au titre des deux lois
de finances 2014 et 2015, sachant qu’il sera
pris en charge, dès le parachèvement des pro-
cédures y afférentes et la disponibilité de
l’enveloppe budgétaire". Répondant à une
autre question relative au projet de
l’autoroute Ténès-Chlef et aux mesures
prises à l’effet d’accélérer la cadence des tra-
vaux de réalisation, en vue de le livrer dans
les délais impartis, le ministre a affirmé que
le "projet figure parmi les priorités du sec-
teur". S'étendant sur 54 kilomètres, le projet
s'inscrit dans le cadre du schéma directeur
routier et autoroutier (2005-2025), sa réalisa-
tion permettra de désengorger la RN19 qui
connaît un trafic routier dense durant la sai-
son estivale.
Le projet "inclut deux volets à savoir :
Ténès-Bousmail qui s'étend sur 32 kilomè-
tres dont l'étude est en cours de finalisation",
a expliqué le ministre, ajoutant que "les tra-

vaux seront lancés une fois l'enveloppe bud-
gétaire disponible". Quant au deuxième volet
relatif à l'Autoroute est-ouest qui s'étend sur
22 kilomètres, Chiali a rappelé que le "pro-
jet a débuté en 2015 et les travaux avaient
atteint un taux de 54 %. Le retard accusé dans
la réalisation de ce projet est dû à la révision
des études préliminaires, a-t-il précisé, tout
en rassurant quant à la prise de mesures pour
l'accélération de la cadence des travaux".
Il a rappelé aussi que "l'Algérienne des auto-
routes en tant que maître d'ouvrage a adressé
des mises en demeure aux maîtres d'œuvre
pour rattraper le retard enregistré".
Concernant la détérioration des routes au
niveau de la wilaya de Mostaganem, le
ministre a tenu à souligner que cette wilaya
a un réseau routier important dont "332 kilo-
mètres de routes nationales et 654 kilomètres
de chemins de wilaya et 2.100 kilomètres de
chemins communaux", rappelant qu'elle "a
bénéficié d'un programme de maintenance de
plus de 1.000 kilomètres de routes avec une
enveloppe de 7 milliards DA, outre les pro-
grammes d'aménagement des chemins de
wilaya et communaux, et des zones d'ombre
en 2020". R. E.

FINANCEMENT DES PROJETS D’AUTOROUTES

Relance dès la disponibilité de l'enveloppe budgétaire

La campagne nationale de
sensibilisation à la
vaccination contre le
coronavirus a été
officiellement lancée, hier,
sous la tutelle du ministère de
la Santé, de la Population et
de la Réforme hospitalière.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

A ce propos, le porte-parole du
Comité scientifique chargé du suivi
et de l’évolution de l’épidémie

Covid-19 en Algérie a déclaré, hier, lors
d’une conférence de presse, qu’il "existe
des institutions régionales qui ont été
mobilisées pour participer à la campagne,
en plus des équipes mobiles qui atteignent
les zones d’ombre".
Certaines wilayas sont prêtes à
commencer la vaccination et il "existe un
comité qui surveille le processus de vacci-
nation et surveille toutes les complica-
tions secondaires", a précisé le même res-
ponsable.
Dr Fourar a ajouté que le "vaccin sera en
deux doses et il existe un programme de
formation au niveau des wilayas pour
mener la vaccination", précisant qu’il y
aura "plusieurs vaccins pour couvrir la
campagne nationale".
Il a rappelé que le "vaccin n’est pas obli-
gatoire, mais il faut sensibiliser les
Algériens sur son importance ainsi que sur
la nécessité de respecter des mesures pré-
ventives".
Le porte-parole du Comité scientifique a
révélé que le laps de temps entre la pre-
mière et la deuxième dose du vaccin est de
3 semaines, précisant que "la priorité de la
vaccination contre la Covid-19 est donnée
aux personnels de santé, aux personnes
âgées, aux personnes atteintes de maladies
chroniques et à celles qui exercent des pro-
fessions stratégiques."

L’Algérie ne se suffira pas d’un
seul vaccin

L’Algérie "ne va pas se suffire d’un seul
vaccin contre la maladie à coronavirus
(Covid-19)", a annoncé le 8 janvier dans la
soirée lors de son passage à la Télévision
nationale le docteur Djamel Fourar, porte-
parole du Comité scientifique de suivi de
l’évolution de cette pandémie. "Le choix
de l’Algérie pour lutter contre la Covid 19,
à l’instar des autres pays, ne se limitera
pas à un seul vaccin", a-t-il ajouté, avant
de relever que l’État algérien et le comité
scientifique de suivi de l’évolution de la
pandémie du Covid-19 "veilleront à choi-
sir un vaccin efficace et sûr pour les
citoyens".
L’Algérie avait annoncé le 30 décembre
2020 que son choix s’était porté sur le
vaccin russe Spoutnik V sans fermer pour
autant la porte à l’éventualité de se procu-
rer d’autres vaccins anti Covid. Le porte-
parole du Comité scientifique de suivi de
l’évolution de la Covid-19 a réaffirmé cette
éventualité tout en précisant les procédures
à suivre.
On évoque pour le moment la fin du mois
de janvier pour le début de la vaccination
mais on ne sait pas plus sur le sujet.
Toutefois, Dr Fourar a souligné "la dispo-
nibilité de tous les moyens logistiques,

dont des équipements et chambres de
congélation pouvant aller à une tempéra-
ture de – 20,8 degrés centigrades pour la
conservation du vaccin, en plus de véhi-
cules aménagés destinés au transport du
vaccin".

Qui est prioritaire pour le vaccin ?
S’agissant de la détermination des catégo-
ries ciblées par le vaccin, Dr Hammadi a
affirmé que cette mission a été dévolue aux
directions locales de la Santé, citant entre
autres catégories les personnes âgées,
celles atteintes de maladies chroniques, et
les catégories exerçant dans des secteurs
stratégiques, les enfants, les femmes
enceintes et les personnes allergiques étant
exemptes de cette opération.
Insistant sur l’importance de la vaccina-
tion qualifiée de "seul moyen de briser la
chaîne de transmission et de propagation
du virus", ces responsables ont rappelé le
plan de communication d’envergure tracé à
cet effet qui prévoit notamment des confé-
rences hebdomadaires et des campagnes de
sensibilisation diffusées sur les différentes
chaines nationales de télévision.
Pour ce qui est de la situation pandémique
ces dernières semaines, les experts l’ont
qualifié de "stable" avant d’appeler les
citoyens à la vigilance et au respect des
gestes barrières. A noter que le secteur de
la Santé a déploré au 8 janvier le décès à la
Covid-19 de 147 professionnels tous corps
confondus et l’infection de plus de 11.000
autres.

La vaccination commencera dès la
réception des premières doses
La vaccination contre la Covid-19 com-
mencera dès la réception des premières
doses de vaccin prévue dans les "tout pro-
chains jours", a annoncé Dr Djamel
Fourar.
Lors d’une conférence de presse à
l’occasion du coup d’envoi d’une cam-
pagne de sensibilisation à l’importance de
la vaccination contre la Covid-19, Dr
Fourar a précisé que "le vaccin est le seul
moyen efficace pour casser la chaîne de
transmission", assurant que le ministère de
la Santé est prêt sur le plan logistique et
professionnel pour débuter la campagne de
vaccination.
Il a, dans ce contexte, fait état de la mise
en place, au ministère, d'une cellule pour
la mobilisation des encadreurs au niveau

de toutes les wilayas et des structures habi-
tuées à pratiquer des vaccinations.
Sur le choix du vaccin, Dr Fourar a fait
savoir que "l'Algérie ne mise pas sur le
vaccin d’un seul laboratoire, mais aura
recours, à l’instar des autres pays, à plu-
sieurs vaccins de différents laboratoires
parmi ceux approuvés pour leur innocuité
et leur efficacité".
Concernant l'enveloppe budgétaire mobili-
sée par l'État à cette opération, Dr Fourar
a fait état de l'affectation de 15
milliards DA pour la toute première quan-
tité, pour s'élever, par la suite, à un mon-
tant de 200 mds DA, au fur et à mesure de
l'arrivée des autres doses.
Par ailleurs et pour convaincre les
citoyens de l'importance du vaccin, le
porte-parole du Comité scientifique de
suivi de l'évolution de la pandémie de
Coronavirus a dit "compter sur les diffé-
rents médias nationaux, afin de sensibili-
ser le citoyen sur l'importance de ce vaccin
et diffuser l'information correcte", affir-
mant que le vaccin demeure jusqu'à présent
"la seule arme" à même de juguler le
virus.
Le ministère de la Santé a élaboré une stra-
tégie nationale de communication consis-
tant essentiellement en la tenue d'une
conférence de presse, chaque samedi, en
vue de fournir de plus amples informa-
tions sur le vaccin et suivre l'opération au
quotidien, ainsi qu'en la diffusion
d'émissions de sensibilisation à travers les
chaînes de télévision nationale.

L'Insti tut Pasteur se charge du
stockage du vaccin à son arrivée
Le porte-parole du Comité scientifique de
suivi de l'évolution de la pandémie du
coronavirus, Dr Djamel Fourar a affirmé
que "l'Institut Pasteur se chargera de son
stockage à son arrivée avant de procéder à
sa distribution aux unités de stockage à
travers le pays".
Dr Fourar a assuré que l'Algérie dispose
des moyens nécessaires au stockage de ce
vaccin, assurant "qu'un inventaire complet
de la chaîne de froid dont dispose le pays
avait été réalisé pour assurer le stockage de
cette matière sensible".
Pour ce faire, "l'Institut Pasteur se char-
gera, en première étape, du stockage du
vaccin dès son arrivée, avant de procéder,
par la suite, à sa distribution aux autres
unités de stockage à travers les wilayas qui

avait abrité les campagnes de vaccination
dédiées à d'autres maladies", a expliqué Dr
Fourar qui a rappelé que les spécialistes
algériens "disposent déjà d'une grande
expérience en la matière".
Précisant que la campagne de vaccination
relative à l'épidémie Covid-19 ne sera pas
limitée dans le temps, Dr Fourar a fait
savoir que les "opérations de vaccination
de la population des zones d'ombre et des
zones enclavées seront assurées par des
équipes médicales itinérantes".
Dr Fourar avait souligné auparavant que
l'Algérie est soucieuse de "choisir un vac-
cin efficace et sûr pour les citoyens et
annoncé que tous les moyens logistiques
(équipements, chambres de froid et de
congélation) sont fin prêts pour le
stockage et la conservation du vaccin".
Le même responsable avait également fait
savoir que le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, a chargé le minis-
tre de l'Intérieur et les autres secteurs de
pourvoir le ministère de la Santé en
moyens, s'ils venaient à manquer, en vue
d'assurer la campagne de vaccination au
profit de toutes les régions du pays.
Pour ce qui est du nombre des centres
ayant été préparés à cette opération, le
directeur général des services de santé et
des structures relevant du ministère de la
Santé, a fait état de 8.000 centres de santé
répartis à travers le pays, entre les polycli-
niques, les centres de santé de proximité et
les salles de soins, des établissements qui,
a-t-il ajouté "jouissent d’une grande expé-
rience en la matière".
Il a fait état, par ailleurs, de la composi-
tion d’équipes médicales et paramédicales
qui se chargeront de cette mission, tant sur
le plan communicationnel notamment la
sensibilisation des citoyens à l’importance
de la vaccination que sur le plan médical
s’agissant entre autres du suivi de tout
effet secondaire pouvant surgir lors de
l’opération.
Concernant la prise en charge et suivi des
effets secondaires, il relèvera la mise en
place par la tutelle d’un registre spécial, en
sus du rôle du Centre national de pharma-
covigilance. Une démarche devant permet-
tre aux parties en charge de l’opération de
prendre immédiatement attache avec le
ministère pour recevoir les consignes
nécessaires.

R. R.
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DOCTEUR DJAMEL FOURAR :

Le vaccin anti-Covid n’est
pas “obligatoire”

BILAN CORONA

256 nouveaux
cas et 5 décès
en 24 heures

Deux cent cinquante-six (256) nouveaux
cas confirmés de coronavirus ont été enre-
gistrés au cours des dernières 24 heures. En
parallèle deux cent neuf (209) guérisons
ont été également enregistrés pendant que
cinq (5) décès ont été déplorés durant la
même période en Algérie. C’est ce
qu’a annoncé, samedi à Alger, lors de son
bilan quotidien le porte-parole du Comité
scientifique de suivi de l'évolution de la
pandémie du coronavirus, le docteur Djamel
Fourar.
Le docteur Djamel Fourar a tenu à souligner
que la situation épidémiologique actuelle
exige de tout citoyen vigilance et respect
des règles d'hygiène et de distanciation
physique, rappelant l'obligation du respect
du confinement et du port du masque.



Il s'agit de la troisième
attaque meurtrère subie par
les militaires français depuis
la fin décembre. Ces attaques
ont été revendiquées par le
Groupe de soutien à l’islam et
aux musulmans (GSIM), affilié
à Al-Qaïda.

S ix soldats de la force antidjiha-
diste Barkhane ont été blessés
vendredi matin au Mali par un

véhicule-suicide piégé, la troisième
attaque subie par les militaires fran-
çais depuis la fin décembre, a indiqué
l’état-major de l’armée française.
Dans la zone dite des trois frontières
(Mali, Niger, Burkina Faso), "un véhi-
cule inconnu s’est dirigé à vive allure"
vers l’arrière d’un convoi en opération
avec des militaires maliens, selon le
communiqué.
"Un véhicule blindé de combat
d’infanterie (VBCI) s’est alors inter-
posé pour protéger les autres éléments
de la force. Devant cette manœuvre, le
conducteur […] a fait déclencher sa
charge explosive", a-t-il été précisé.
Six militaires français ont été blessés
mais leur pronostic vital n’est pas
engagé. Ils ont été évacués par héli-

coptère vers l’hôpital militaire de
Gao. Trois d’entre eux feront l’objet
d’un rapatriement vers la métropole
samedi. Le tribut est particulièrement
lourd en ce début d’année pour
l’armée française, qui déploie 5.100
hommes au Sahel aux côtés des
armées du G5 Sahel (Mauritanie,
Mali, Tchad, Burkina Faso, Niger). Le
2 janvier, deux soldats dont une
femme, tous deux du 2e régiment de
hussards de Haguenau, près de

Strasbourg (Est), avaient été tués dans
leur véhicule blindé léger (VBL),
"objet d’une attaque à l’engin explosif
improvisé" lors d’une mission de
reconnaissance et de renseignement.
Cinq jours avant, trois soldats du 1er
régiment de chasseurs de Thierville-
sur-Meuse avaient été victimes eux
aussi d’une bombe artisanale. Ces
décès portent à 50 le nombre de sol-
dats français tués au Sahel depuis
2013 dans les opérations antidjiha-

distes Serval puis Barkhane. Ces deux
attaques mortelles ont été revendi-
quées depuis par le Groupe de soutien
à l’Islam et aux musulmans (GSIM),
affilié à Al-Qaïda.
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MALI

Six soldats français blessés dans
l’explosion d’un véhicule

CAMEROUN

Une douzaine de morts dans un attentat suicide

PORTUGAL

Marine Le Pen s’implique dans la présidentielle

Selon le gouvernement, un groupe
armé a fait irruption dans cette localité
vers 0h30. Ils avaient commencé par
poser des mines à l’entrée du village
de Mozogo. Ils ont lancé une attaque
kamikaze, précise un communiqué du
ministère de la Communication, avant
d’ouvrir le feu sur ses habitants.
Yaoundé attribue l’attaque à Boko
Haram. Elle a fait au moins douze
morts dont onze civils et l’un des
kamikazes. Deux autres personnes ont
été blessées, elles ont été transportées
vers l’hôpital, toujours selon le gou-
vernement. Plus tôt dans la journée,

un chef traditionnel de Mozogo et un
policier avaient affirmé à l’Agence
France-Presse que 13 civils avaient
été tués par un kamikaze, dont 8
enfants. Des assaillants avaient atta-
qué en plein milieu de la nuit, en bran-
dissant des machettes et aux cris de «
Allah Akbar ». Mais le gros des vic-
times aurait été fait par une femme
kamikaze qui aurait profité de la
confusion pour déclencher des explo-
sifs qu’elle portait sur elle.
Ces témoins attribuaient également
cette attaque à la secte Boko Haram
qui multiplie, ces dernières années les

attaques meurtrières contre les forces
de sécurité et les civils dans cette
région de l’extrême nord du
Cameroun.
Par ailleurs, le ministère de la
Communication a déclaré hier soir
qu’il y avait eu une autre attaque, cette
fois à Matazem dans l’ouest du pays
au petit matin et attribuée à un groupe
sécessionniste. Au moins six per-
sonnes ont été tuées, quatre membres
des forces de sécurité et deux civils.

Marine le Pen est à Lisbonne. La pré-
sidente du Rassemblement national
(RN) est venue soutenir André
Ventura, président du petit parti
Chega. Il est candidat à la présiden-
tielle du 24 juin prochain sans aucun
espoir de l’emporter, mais pourrait
flirter avec la barre des 10 %. Une
prouesse dans un pays ou l’extrême
droite est inaudible depuis la fin de la
dictature. Sur le fond pourtant, Marine
Le Pen et André Ventura n’ont pas
grand-chose en commun.
André Ventura aimerait confirmer sa

percée des législatives à la présiden-
tielle. S’afficher avec Marine Le Pen
est donc pour lui un joli coup média-
tique à deux semaines du scrutin.
"Cela montre qu’il existe un projet
européen en train de se construire
contre le projet européen de
Bruxelles", explique le candidat.
Marine Le Pen et André Ventura le
savent, sur l’avortement, la place de la
religion dans la société, mais aussi sur
le curseur du discours. Les deux diri-
geants populistes ont des divergences
que Marine Le Pen balaie d’un revers

de main. "C'est justement parce que
notre philosophie est de reconnaître et
de respecter les spécificités nationales
que non seulement nous les admet-
tons, mais nous y voyons la marque de
la liberté de chacun", justifie Marine
Le Pen.
Une manière aussi pour Marine Le
Pen d’envoyer un message au
Hongrois Viktor Orban dont elle
aimerait se rapprocher et dont l’un des
conseillers est ami d’André Ventura.

Agences

CONGO-BRAZZAVILLE
Denis Sassou

Nguesso investi
officiellement à
la présidentielle

Le Président congolais Denis Sassou
Nguesso, 77 ans, a été investi offi-
ciellement, vendredi 8 janvier 2021,
candidat au scrutin présidentiel de
mars 2021 par sa formation poli-
tique, le Parti congolais du travail
(PCT) qui dit oeuvrer pour sa vic-
toire.
Cette investiture est le fait marquant
de la première session extraordinaire
du Comité central du PCT. Membre
de ce Comité central, Esther Ayissou
Gayama s’est chargée de lire la
déclaration relative à cette investi-
ture : "Le comité central approuve à
l’unanimité l’investiture du cama-
rade Denis Sassou Nguesso par le
comité national d’investiture en tant
que candidat du Parti congolais du
travail à la magistrature suprême de
notre pays", a-t-elle déclaré.
Le PCT a demandé à son leader de
faire acte de candidature lui assurant
de son soutien moral, matériel et
financier. Secrétaire général de cette
formation, qui cumule 46 ans de
pouvoir, Pierre Moussa, a expliqué
pourquoi le choix a été porté une fois
de plus sur Denis Sassou Nguesso :
"Le camarade Denis Sassou
Nguesso incarne l’espoir de tout un
peuple de vivre dans un Congo tou-
jours en paix ; la paix sans laquelle
toutes nos ambitions sont vaines", a-
t-il dit.

Agences
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PAR FAYÇAL ABDELGHANI

D ans un entretien à la Télévision
publique, avant-hier, le ministre
Lotfi Baba Ahmed a souligné que

"désormais les prix des examens PCR
dans le cadre de la lutte anti-Covid-19
seront fixés à un seuil donné". Des tarifs
exorbitants ont été pratiqués par certains
laboratoires privés et l’État a dû interve-
nir pour stabiliser les prix. "Nous avons
dit aux laboratoires de prendre des marges
raisonnables dans l’intérêt du pays et ils
l’ont fait". Le ministre révèle les détails
sur l’achat des équipements exigés pour
ce genre d’examen. "Les intrants étaient
fixés à 12 dollars auparavant et nous
avons négocié avec la Chine pour les
réduire entre 5 à 6 dollars, ce qui induit
forcément une baisse des prix". Le
ministre explique que "le prix d’un réac-
tif ne dépasse pas les 1.000 DA et si
l’on ajoute les prix des prélèvements et
extractions, on obtient des prix accepta-
bles". Pour une telle mesure, les pou-
voirs publics ont exigé un contrôle sur
l’origine des intrants et l’attestation de
régulation de la part des laboratoires afin
d’avoir un prix raisonnable. Le ministre
avoue que ces examens qui sont rares
dans les établissements de santé
publique, seront à "l’avenir disponi-

bles".
Nomenclatures des actes

et remboursement
Lotfi Baba Ahmed a estimé "qu’une
bonne partie des médicaments est rem-
boursable mais il reste d’autres produits
comme ceux des cancéreux et d’autres
pathologies à inscrire dans cette
démarche". Il soutient qu’à propos des
actes de médicaments que "la coopéra-
tion entre le public et le privé a donné au
remboursement des actes en cardiologie
et en maternité". C’est déjà un premier
pas car selon lui "il y a les textes sur les
mutuelles qui aident à la prise en

charge". Il faudra attendre une nouvelle
loi pour voir si la totalité des examens
médicaux seraient remboursables dans
un proche avenir. "Nous travaillons des-
sus" a fait savoir le ministre avant
d’indiquer que "l’Algérie dépense 600
millions d’euros par an pour le rembour-
sement des médicaments, c’est l’un des
systèmes les plus généreux en soi".

Projets de production
d’insuline

Le premier responsable de l’Industrie
pharmaceutique a annoncé que "deux
projets de production d’insuline seront

opérationnels dès la fin de l’année". Il
s’agit de 2 usines qui sont actuellement
en cours de finalisation et qui pourront
garantir une production locale de ce pro-
duit indispensable pour les diabétiques.
"Ces deux usines pourront produire
400.000 unités annuellement et éviter
une facture d’importation de 400 mil-
lions de
dollars". Le ministre précise que le
"retard est dû à la crise pandémique sur
le transfert technologique" mais assure
que "les projets démarreront avant la fin
2021".

F. A.

PAR RIAD EL HADI

Plus de 30 % d'économie d'énergie sont
envisagés au niveau de la consommation
de diesel des bus qui seront convertis du
diesel au "Dual-fuel" (Diesel-GPLc), a
indiqué à Alger le directeur général de
l’Etablissement de transport urbain et
suburbain d’Alger (Etusa), Yacine Krim.
Lors d'un entretien accordé à l'APS , M.
Krim a fait savoir que la "conversion des
bus roulant au diesel vers le diesel-
GPLc, via des kits installés par une
main d'œuvre locale, permettra
d'atteindre une économie d'énergie de
plus de 30 % sur le budget de l'Etusa
dédié au gasoil dont le coût annuel
s'élève à près de 200 millions DA".
Sachant que le parc de bus de l'Etusa
pour la wilaya d'Alger est de 847 bus,
dont 300 bus dédiés au transport
d'étudiants et 150 bus de transport de
personnels. "Le montage de ces kits a pu
être réalisé par les techniciens de Naftal
et ceux de l'Etusa. Lors des premiers
essais, nous avons constaté de bonnes
performances du premier bus hybride, il
active désormais sur notre réseau de
transport du personnel", a indiqué le DG
de l'Etusa, précisant que les essais se
poursuivent durant le mois en cours.
Par ailleurs, M. Krim a énuméré les dif-
férentes niches d'économie d'énergie au
niveau de l'entreprise publique dont plu-

sieurs sont en cours d'exploitation.
Ainsi, a-t-il rappelé, "99 % du parc de
véhicules de services de l'Etusa est passé
au GPLc. De plus, une réflexion existe
au sein de l'entreprise dans le cadre de
l'exploitation de l'énergie solaire notam-
ment à travers l'installation de panneaux
photovoltaïques au niveau des dépôts et
des guichets de billetterie de l'Etusa et la
mise en service de chauffe-eau solaires"
au niveau des eaux sanitaires de ses ate-
liers.
"Les investissements nécessaires sont
importants mais nous y pensons.
Certes, ce sont plusieurs petites actions
mais nous visons à les multiplier davan-
tage afin d'atteindre des taux importants
d'économie d'énergie", a confié le DG de
l'Etusa. Concernant l'activité de
l'entreprise de transport urbain et subur-
bain durant la pandémie de la Covid-19,
M. Krim a fait savoir que "malgré une
baisse du chiffre d'affaire de près de 30 %
l'activité de l'entreprise n'a pas cessé
durant toute cette période. Notre activité
ne s'est pas totalement arrêtée car nous
avons, entre autres, été sollicités par la
wilaya d'Alger pour le transport du per-
sonnel de santé au niveau de la capitale.
Nous avons également transporté du per-
sonnel d'entreprises qui devaient mainte-
nir leurs activités pendant la crise sani-
taire en l'absence de transport collectif
urbain et sub-urbain, et ce, grâce aux

conventions signées", a-t-il souligné.
Vers l'acquisition prochaine
de 70 bus Mercedes-Benz

assemblés localement
Durant cette période, le même responsa-
ble a fait observer que l'entreprise a
introduit le télétravail et aménagé les
horaires de travail pour assurer la distan-
ciation sociale nécessaire.
De plus, a-t-il souligné, cette pandémie
a permis aux cadres et informaticiens de
l'Etusa "de proposer des projets intéres-
sants pour l'entreprise et encouragés par
la direction. Nous avons pu lancer
notamment la digitalisation de
l'information voyageur au niveau des
bus. Ce sont des services que nous
importions qui, désormais, sont réalisés
par nos ingénieurs" s'est félicité M.
Krim.
Concernant l'offre de transport au niveau
de la capitale, le DG de l'Etusa a indiqué
que l'entreprise publique n'est pas en
mesure de répondre à l'ensemble de la
demande de transport au niveau de la
wilaya d'Alger qui s'étend de plus en
plus.
"Cependant, nous faisons le maximum
pour satisfaire la demande de l'ensemble
des voyageur. Nous avons d'ailleurs un
projet d'acquisition de 70 bus Mercedes-
Benz issus de l'industrie militaire", a-t-il
annoncé.

R. E,

REMBOURSEMENT DE MÉDICAMENTS, EXAMENS PCR, PROJETS DE PRODUCTION D’INSULINE...

Les explications de Lotfi Baba Ahmed

ETUSA

30 % d'économie d'énergie envisagés
sur les bus convertis au diesel-GPLc

Le ministre de l’Industrie pharmaceutique, Lotfi Baba Ahmed, a tenu à lever toute équivoque. Il s’est prononcé sur le prix des
examens PCR, des remboursements de médicaments et actes médicaux ainsi que des projets à venir.

CLASSEMENT HENLEY 2021
DES PASSEPORTS

L’Algérie occupe
la 92e place

Les passeports sont indispensables pour
voyager, mais malheureusement, ils ne se
valent pas tous. Certains donnent accès à
de très nombreux pays sans visa, d’autres
au contraire sont beaucoup plus limités.
Alors que vaut le passeport algérien selon
le cabinet britannique Henley and Partners
dans sa nouvelle édition par rapport aux
passeports d’autres pays ? Sans surprise,
notre document de voyage officiel fait par-
tie des plus désavantageux au monde. En
effet, selon le classement original de tous
les passeports de monde (édition 2021),
établis par Henley & Partners, l’Algérie se
retrouve derrière ses voisins marocain et
tunisien, en lui attribuant le 92� place sur
110 pays à travers le monde. L’Algérie
obtient un score de 51, indiquant que 51
pays sont accessibles aux détenteurs du
passeport algérien sans visa ou avec visa à
l’arrivée. Quant au voisin de l’Ouest, le
Maroc a décroché la 79e place avec un score
de 64 tandis que la Tunisie occupe la 74e

place avec un score de 71. Le passeport
algérien partage sa place avec la Jordanie.
Il arrive après des passeports de pays afri-
cains et asiatiques dont l'Ouzbékistan (86e),
le Togo (88e), le Niger (89e), le Mali (89e),
le Rwanda (83e), la Mauritanie (84e). A
votre avis à qui revient l’honneur d’être au
sommet de cette pyramide ? Alors, c’est
bien le Japon qui détient le "passeport le
plus puissant" du monde, selon le nouveau
classement du cabinet britannique Henley
and Partners. Le Singapore arrive à la 2e

place avec un score de 190 destinations. La
Corée du Sud et l’Allemagne se partagent la
3e place avec un score de 189 destinations.
L’Italie occupe la 4e place avec un score de
188 destinations. Elle partage cette posi-
tion avec trois autres pays dont l’Espagne.
La France occupe la 6e place avec 186 desti-
nations. Le Canada est 9e et les États-Unis
et le Royaume-Uni occupent la 7e place.

I. A.
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L’entraîneur français, dont
l’arrivée sur le banc de la JS
Kabylie a été officialisée jeudi,
se retrouve face à de
nombreux défis à relever dans
la capitale du Djurdjura.

PAR MOURAD SALHI

O fficiellement intronisé nouvel
entraîneur de la JSK pour une
durée d’une année renouvela-

ble, le Français Denis Lavagne (56
ans) aura certainement du pain sur la
planche. Sur le terrain ou en dehors,
l’ancien entraîneur du CSC n’aura pas
droit à un round d’observation.
Aussitôt installé à la tête de la barre
technique, le technicien aura peu de
temps pour se familiariser avec son
nouvel environnement. Le successeur
de Youcef Bouzidi débutera sa mis-
sion ce lundi par un classico face à
l’USM Alger, comptant pour la 7e
journée du
championnat.
Denis Lavagne a été préféré à Youcef
Bouzidi par rapport à certains critères.
"Malgré les résultats, Bouzidi ne fait
pas l’unanimité. Le niveau technique
du groupe en général ne rassure pas",
a justifié son choix le président du
club, Cherif Mellal.
Le technicien français aura, donc,
comme premier défi de redonner
l’identité de jeu au club phare du
Djurdjura, perdu depuis un certain
temps. Donc, l'objectif principal de
Denis Lavagne est d'identifier très vite
la manière dont évolue son équipe
alors que son prédécesseur a fini par
perdre le fil, se contentant de gagner
sans convaincre.

Les coéquipiers d’Arezki Hamroun
vont, donc, réapprendre à développer
un beau football et se faire plaisir sur
le terrain. "J’ai vu les joueurs évoluer
pendant les premiers matchs. Il y trop
de déchets et d’insuffisances sur le
plan technique", a indiqué le nouvel
entraîneur des Canaris, à son arrivée
jeudi à Tizi-Ouzou.
Ce dernier, qui s’est réuni avec
l’ensemble des joueurs, est vite entré
dans le vif du sujet en rappelant à ses
poulains que la star pour lui c’est
l’équipe pas les individualités. Le
coach, qui a entamé avant-hier son
nouveau challenge, cherche déjà les
hommes adaptés à ses idées.
La révolution, selon ses dires, va
concerner toute l’équipe avec une
petite particularité pour le comparti-
ment offensif qui n’inspire plus la
crainte. "Gagner des matchs exige une
certaine efficacité. Dans une équipe

tout le monde peut marquer de buts.
Seulement, il faut une certaine
confiance. Cela viendra au fur et à
mesure. On trouvera les mots qu’il
faut pour redonner à cette équipe ses
lettres d’or", a encore indiqué le
coach. Le technicien français sait très
bien qu’un club comme la JS Kabylie
présente de nombreuses influences qui
vont bien au-delà des intérêts sportifs.
Certains supporters du club sont com-
plètement contre la gestion de cette
direction, à sa tête le président Chérif
Mellal.
Le technicien français, qui vient de
remplacer un entraîneur dont le bilan
est positif, est appelé à trouver les
bonnes formules qui permettront, à la
fois, à son équipe de vaincre et de
convaincre.

M. S.

FOOTBALL, CHAMMPIONNAT DE LIGUE 1, JS KABYLIE

Les chantiers
de Denis Lavagne

LIGUE DES CHAMPIONS

Le CRB avec 2 anciens vainqueurs,
2 derbies pour le MCA

Le CR Belouizdad évoluera dans le
groupe B de la phase de poules de la
Ligue des champions d`Afrique 2021
de football avec deux anciens vain-
queurs de la compétition, alors que le
MCAlger a hérité d'une poule D assez
relevée avec, notamment, des derbies
nord-africains face à l'ES Tunis et le
Zamalek, selon les résultats du tirage
au sort effectué vendredi au Caire.
Le Chabab, qui signe son retour à ce
stade de la compétition vingt ans après
sa dernière participation, a été versé
dans le groupe B en compagnie de
deux anciens vainqueurs de l'épreuve :
TP Mazembe (RD Congo) et
Mamelodi Sundowns (Afrique du
Sud), en plus d'Al-Hilal (Soudan).
De son côté, le MCA évoluera dans un
groupe D assez relevé, avec la pré-
sence de deux clubs nord-africains :
l'ES Tunis, fort avec ces quatre tro-

phées, et le Zamalek, finaliste malheu-
reux de la dernière édition et détenteur
de cinq Ligue des champions, dont la
dernière remonte à 2002.
Le Doyen affrontera également la sur-
prenante formation sénégalaise de
Teungueth, qui a créé la sensation du
2e tour préliminaire, en éliminant les
Marocains du Raja Casablanca (aller :
0-0, retour : 0-0, aux t.a.b: 3-1).
Teungueth atteint la phase de poules
pour sa première participation en
Ligue des champions.
Le CRB s'est qualifié facilement pour
ce tour aux dépens des Kényans de
Gor Mahia (aller : 6-0, retour : 2-1),
alors que le MCA a sué pour éliminer
les Tunisiens du CS Sfaxien (aller : 2-
0, retour : (0-1).
Les deux premiers de chaque groupe
se qualifient pour les quarts de finale.
La première journée de la phase de

poules aura lieu les 12 et 13 février
prochain.

APS

Composition
des groupes

Groupe A : Al-Ahly (Egypte) - AS
Vita Club (RD Congo) - Simba SC
(Tanzanie), Al-Merreikh (Soudan).
Groupe B : TP Mazembe (RD
Congo) - Mamelodi Sundowns
(Afrique du Sud) - Al-Hilal (Soudan) -
CR Belouizdad (Algérie).
Groupe C : Wydad Casablanca
(Maroc) - Horoya Conakry (Guinée) -
Petro Atletico (Angola) - Kaizer
Chiefs (Afrique du Sud).
Groupe D : ES Tunis (Tunisie) -
Zamalek (Egypte) - MC Alger
(Algérie) - Teungueth (Sénégal).

LIGUE 1
Enfin une victoire

pour le NAHD
La première partie de la 7e journée du
championnat de Ligue 1 de football,
disputée vendredi, a vu le NA Hussein-
Dey obtenir, enfin, sa 1re victoire de la
saison, au moment où le CS
Constantine et la JS Saoura
s'inclinaient contre toute attente face à
l'AS Aïn-M'lila et la JSM Skikda sur
le même score (1-0).
La victoire d'Ennasria à domicile devant
l'ASO Chlef (1-0), la première de la
saison 2020-2021 a été le fait saillant
de cette journée. Il a fallu attendre la 85e
minute de la rencontre pour voir enfin
Brahim Si Ammar offrir la victoire aux
siens, après trois nuls suivis de trois
défaites de rang. Ce succès, acquis
certes dans la douleur, permet aux Sang
et Or de se donner une bouffée
d'oxygène en remontant provisoirement
à la 16e place en compagnie du RC
Relizane et du CS Constantine. Quant
à l'ASO, elle voit sa belle série prendre
fin, gardant tout de même sa 5e place
avec 10 points au compteur.
La surprise du jour est venue de l'AS
Aïn M'lila qui est allée damer le pion
au CS Constantine qui accueillait son
adversaire à El-Khroub.
La partie allait s'achever sur un score
blanc, lorsque Hamia surgissait dans le
temps additionnel (90+3) pour placer
une tête imparable dans les filets
constantinois, au grand dam du coach
du CSC, Abdelkader Amrani.
Cette victoire permet donc aux M'lilis
de se mettre provisoirement dans le sil-
lage de l'actuel leader l'ES Sétif, avec
un total de 14 points, mais sans aucun
match en retard. Cette 2e défaite de rang
des Sanafir les éloigne un peu de la pre-
mière partie du tableau (13e - 6 pts),
confirmant ainsi un début de saison en
demi-teinte des Sanafir. L'autre surprise
du vendredi est à mettre à l'actif de la
JSMS qui a infligé à la JS Saoura sa
première défaite de la saison. Un but en
or de Ziouache offre aux V Noirs, leur
seconde victoire de la saison, qui les
éloigne quelque peu de la zone de turbu-
lences. Le nouveau promu remonte à
la 10e place (7 pts), alors que la JSS
recule à la 4e place en attendant de livrer
son match en retard le 2 février face au
MC Alger à Béchar.

COUPE DE LA CAF
L’ESS affrontera
Asante Kotoko,
la JSK hérite

du Stade malien
Les deux représentants algériens en
Coupe de la Confédération africaine de
football, l'ES Sétif et la JS Kabylie,
seront opposés, respectivement, aux
Ghanéens d'Asante Kotoko et au Stade
malien, selon le tirage au sort du 2e tour
préliminaire additionnel, effectué ven-
dredi au Caire.
Les deux équipes algériennes joueront
le match aller en déplacement, le 14
février, avant d'accueillir leurs adver-
saires une semaine plus tard, le 21
février.
Pour rappel, l'Entente s'est qualifiée sur
tapis vert aux dépens des Tchadiens de
Renaissance FC, alors que la JSK s'est
imposée en aller et retour face aux
Nigériens de l'US Gendarmerie natio-
nale (aller : 2-1, retour : 2-0).

Lazhar Hani n’est plus
ministre des Transports. Il a
en effet été limogé hier par le
président de la République,
Abdelmadjid Tebboune.

PAR KAMEL HAMED

C’ est ce qu’a annoncé, hier, un
communiqué des services du
Premier ministre. Selon le même

communiqué le P.-dg d’Air Algérie ainsi
que le responsable du catering au sein de la
compagnie ont été également relevés de
leur fonction. Quelles sont les raisons de
ces limogeages en série. Ces trois respon-
sables font les frais d’une erreur de gestion
qui leur a été fatale. "Cette décision a été
prise à la suite de l’engagement d’une opé-
ration d’importation par la compagnie
nationale Air Algérie de fournitures liées à
l’activité de catering et ce, sans tenir
compte du contexte économique national
et des orientations financières visant la

gestion rationnelle des devises et la prio-
rité à accorder à la production nationale",
précise le communiqué. Par cette décision
très forte le président de la République
indique clairement qu’il ne badine pas,
loin s’en faut, avec la gestion des res-
sources financières en devises du pays sur-
tout dans un contexte par trop difficile
marqué par la chute drastique des réserves
de change du pays induite par la baisse très
conséquente des prix du baril de pétrole.
Une situation qui dure depuis de nom-
breuses années et qui a grandement affecté
les ressources en devises du pays. Pour
mieux illustrer cette délicate situation,
notons que durant l’année 2020 les expor-
tations de l’Algérie en hydrocarbures ont
rapporté, selon les premières estimations,
juste un peu plus que 23 milliards de dol-
lars contrairement à l’année précédente,
soit en 2019, où le montant a été de 33
milliards de dollars. Une baisse par trop
importante d’où les multiples appels du
président de la République aux responsa-
bles pour qu’ils fassent preuve de prudence
dans les dépenses. Cette rareté de la devise

s’est quelque peu accentuée avec la crise
sanitaire et la pandémie du coronavirus. Le
Président Tebboune a ainsi plaidé pour des
mesures d’austérité en vue de faire face à
cette difficulté. Dans ce contexte, il a
appelé à la réduction de la facture
d’importation pour la ramener de 41 à 31
milliards de dollars pour l’année écoulée.
C’est dire combien chaque dollar pesait
dans la balance. Or dans cette affaire d’Air
Algérie ni le ministre limogé ni le P.-dg
d’Air Algérie n’ont eu de bons sens pour
éviter des dépenses supplémentaires en
devises. Le ministre limogé Tahar Hani a
été nommé ministre des Transports dans le
gouvernement du Premier ministre,
Abdelaziz Djerad, au mois de juin 2020.
Auparavant il a exercé plusieurs hautes
responsabilités dans de nombreuses entre-
prises et organismes nationaux. Quant au
P.-dg d’Air Algérie , BekhoucheAllache, il
est en poste depuis l’année 2017, Il a fait
pratiquement l’ensemble de sa carrière
professionnelle au sein de cette entreprise.

K. H.

PAR CHAHINE ASTOUATI

Le procès en appel dans les deux dossiers
de montage automobile et de financement
occulte de la campagne électorale du 5e
mandat du candidat à la présidentielle
d’avril 2019, Abdelaziz Bouteflika, dans
lequel sont poursuivis plusieurs ministres
et cadres, à leur tête les deux anciens
Premiers ministres, Ahmed Ouyahia et
Abdelmalek Sellal, a débuté hier à la cour
de justice d’Alger.
Ce procès, programmé à la cour d’Alger
avec une composante spéciale, intervient
après que la Cour suprême ait accepté le
pourvoi en cassation introduit par la
défense des accusés.
Il s’agit, en effet, du premier dossier de
corruption, traité en décembre 2019 par le
tribunal de Sidi-M’hamed, et dans lequel
sont poursuivis les deux anciens Premiers
ministres, Ahmed Ouyahia et Abdelmalek
Sellal, ainsi que les trois anciens minis-
tres de l’Industrie, Youcef Yousfi,

Mahdjoub Bedda et Abdesselam
Bouchouareb et le ministre des Transports
et des Travaux publics, Abdelghani
Zaâlane.
Ont été également condamnés les proprié-
taires des usines de montage, Hassane
Larbaoui et Mohamed Bairi, et l’ancien
président du Forum des chefs d’entreprise
(FCE), Ali Haddad. Ils sont poursuivis
pour des chefs d’inculpation liés à la
corruption, détournement de fonds
publics, octroi d’indus privilèges, notam-
ment en matière de montage automobile,
et financement occulte de la campagne
électorale de l’ancien candidat à la prési-
dentielle d’avril 2019. Ils ont été en outre
condamnés de 3 à 15 ans de prison ferme,
assortis d’amendes.
Le 25 mars 2020, la première chambre
pénale près la cour d’Alger avait condamné
les anciens Premiers ministres Ahmed
Ouyahia et Abdelmalek Sellal, respective-
ment à 15 et 12 ans de prison ferme, et les
deux anciens ministres de l’Industrie

Youcef Yousfi et Mahdjoub Bedda à 5 ans
de prison ferme, dans le cadre des deux
affaires relatives au montage automobile
et au financement occulte de la campagne
électorale d’avril 2019.
L’ancien président du FCE, Ali Haddad et
les hommes d’affaires Hassane Larbaoui,
AhmedMazouz ont été condamnés à 4 ans
de prison ferme, tandis que l’homme
d’affaires, Mohamed Bairi et le cadre au
ministère de l’Industrie, Amine Tira ont
écopé de 3 ans de prison ferme.
La même juridiction a condamné
l’ancienne wali de Boumerdès, Nouria
Yamina Zerhouni et le fils de l’ancien
Premier ministre, Fares Sellal à 2 ans de
prison ferme. L’ancien ministre des
Travaux publics et des Transports,
Abdelghani Zaâlane, et l’ancien directeur
général de la Banque nationale d’Algérie
(BNA), AboudAchour ont été acquittés.

C. A.
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SCANDALE À AIR ALGÉRIE

Tebboune limoge le ministre
des Transports

MONTAGE AUTOMOBILE ET FINANCEMENT OCCULTE DE LA CAMPAGNE DE BOUTEFLIKA

Ouverture du procès en appel de Ouyahia
et Sellal à la cour d'Alger

OUVERTURE DU CAPITAL DES
ENTREPRISES PUBLIQUES

Par le "biais
de la Bourse",

selon Ferhat Aït Ali
Le ministre de l’Industrie, Ferhat Aït
Ali, a déclaré, hier, lors d’une confé-
rence de presse, que "l’ouverture du
capital des entreprises publiques se
fera par le biais de la Bourse".
Ferhat Aït Ali a ajouté que "le secteur
industriel offrira de nombreux encou-
ragements et incitations aux produc-
teurs des industries manufacturières",
précisant que 12 groupes publics
feront l’objet "d’une étude approfondie
pour agir en fonction de leurs condi-
tions économiques".
Le ministre de l’Industrie a indiqué
que la "relance des entreprises natio-
nales défaillantes se fera par
l’évaluation et le diagnostic".
Interrogé sur l’importation de véhi-
cules d’occasion, le ministre de
l’Industrie considère l’importation
"comme une vision égoïste de
l’avenir de l’Algérie de toutes sortes".
A ce propos, Ferhat Aït Ali avait pré-
cédemment indiqué que "l’article 110
de l’importation de voitures
d’occasion n’est pas applicable".

MESURES D’ASSAINISSEMENT
DU COMMERCE EXTÉRIEUR

Kamel Rezig
dénonce "une

contre révolution"
Le ministère du Commerce a mis en
garde contre "une campagne ciblée"
contre les réformes initiées au niveau
du secteur, orchestrée par "certaines
parties via des pages et comptes sus-
pects" sur les réseaux sociaux.
"Nous avons constaté dernièrement
quelques publications via des pages et
comptes suspects sur les réseaux
sociaux, en utilisant certaines tech-
niques et applications et en attribuant
au ministre du Commerce des déclara-
tions infondées, dans une campagne
ciblée orchestrée par certaines par-
ties", a indiqué le ministère du
Commerce dans un communiqué
rendu public sur sa page Facebook.
Ces groupes "sont gênés par les orien-
tations de l'Algérie nouvelle, notam-
ment dans le secteur du Commerce,
supervisées par le ministre, et la rup-
ture progressive avec les anciennes
pratiques à travers les réformes radi-
cales entreprises par le secteur", a
ajouté le communiqué.
Les efforts de réforme et de redresse-
ment des dysfonctionnements consen-
tis par le ministère ont suscité "une
contre-révolution menée par des par-
ties ayant des calculs étroits qui, par
diffamation, usurpation d'identité,
accusation infondée, mensonges et
allégations, tentent à porter atteinte
au secteur du commerce", a indiqué la
même source.
Le ministère du Commerce a affirmé
se réserver le droit d'engager des pour-
suites judiciaires contre toute partie
contribuant directement ou indirecte-
ment à la diffusion de "ces allégations
infondées.

R. N.
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Serge Buren est un flic de légende, entouré
d'une bande de jeunes flics aux méthodes
peu conventionnelles. Qu'importe qu'ils
utilisent des battes de baseball ou oublient
le règlement au cours d'arrestations
spectaculaires, les résultats sont au rendez-
vous ! C'est alors qu'un groupe de bra-
queurs meurtriers entre en scène, dévali-
sant avec une facilité déconcertante
banques et bijouteries de la capitale, à
coup d'armes de guerre et de scénarios
imparables.        

21h00
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KKIINNGGDDOOMM  OOFF  HHEEAAVVEENN  

Au XIIe siècle, dans un village provençal.
Balian, forgeron, apprend que Godefroy
d'Ibelin, un noble de retour des croisades,
est en réalité son père. Le chevalier veut
l'emmener avec lui en Terre Sainte. Mais
au cours d'une embuscade, Godefroy,
blessé, meurt, non sans avoir, auparavant,
adoubé son fils. Balian d'Ibelin arrive à
Jérusalem au milieu des intrigues de cour
entre le roi Baudoin et son rival Gui de
Lusignan.    

21h00

AARRLLIINNGGTTOONN  RROOAADD

Professeur d'histoire, Michael habite avec
son fils Grant et sa compagne Brooke dans
une banlieue résidentielle près de
Washington. Traumatisé depuis la mort de
son épouse Leah, agent du FBI tué en opé-
ration, Michael vient un jour en aide au
jeune Brady Lang et rencontre ainsi ses
nouveaux voisins, Oliver et Cheryl Lang,
qui le remercient vivement et le revoient
dès lors fréquemment.     

21h00

LLAA  GGUUEERRRREE  DDEESS  TTRRÔÔNNEESS,,  LLAA
VVÉÉRRIITTAABBLLEE  HHIISSTTOOIIRREE  DDEE

LL''EEUURROOPPEE

Louis XIV a hérité de la couronne de
France à seulement 4 ans et demi, mais le
pays sur lequel il règne est ruiné par la
guerre de Trente Ans. Le roi étant trop
jeune pour gouverner, un conseil de
régence est mis en place et sa mère, Anne
d'Autriche, nomme le cardinal Jules
Mazarin Premier ministre du royaume.
Mais la guerre continue de déchirer
l'Europe, le peuple souffre et meurt de
faim.    

21h00

ZZOONNEE  IINNTTEERRDDIITTEE

22 % des Français, entre 18 et 30 ans, ne
se sentent ni homme ni femme. De plus
en plus de jeunes se disent neutres, gender-
fluid, a-genre ou non-binaires. Ils ne se
reconnaissent dans aucun des deux genres,
ce qui cause parfois un profond désarroi
dans les familles. Ce phénomène, en
pleine expansion, est-il une tendance éphé-
mère ou une mutation profonde de notre
société ? Dans les médias, les célébrités
sont de plus en plus nombreuses à déclarer
n'être ni homme, ni femme.   

21h00

SSEEUULL  SSUURR  MMAARRSS

La Nasa a mis sur pied la mission Arès III
sur la planète Mars, à laquelle participe six
astronautes chevronnés. Mais l'expédition
est prise dans une violente tempête de
sable et le commandant Melissa Lewis
ordonne un décollage d'urgence et
l'abandon de la mission. Heurté par un
débris, Mark Watney, l'un des astronautes,
disparaît. Le vaisseau quitte la planète
rouge sans Mark, que tous ses coéquipiers
croient mort.    

21h00

33  BBIILLLLBBOOAARRDDSS,,  LLEESS  PPAANN--
NNEEAAUUXX  DDEE  LLAA  VVEENNGGEEAANNCCEE

Dans la ville d'Ebbing au Missouri, sept
mois après le viol et le meurtre de sa fille,
Mildred Hayes décide de réagir car la
police n'a obtenu aucun résultat et ne sem-
ble pas vouloir faire progresser l'enquête.
Mildred prend donc les choses en main en
affichant un message controversé visant
William Willoughby, le très
respecté chef de la police, sur trois grands
panneaux situés à l'entrée de leur ville.

21h00

LLEESS  EENNQQUUÊÊTTEESS  
DDEE  MMOORRSSEE

Endeavour Morse assiste à un opéra, à
Venise, où il prend du bon temps à
l'occasion de la nouvelle année. C'est
alors qu'il apprend qu'une femme a été
retrouvée morte à Oxford sur un chemin de
halage. L'inspecteur Thursday est persuadé
de la culpabilité du petit ami de la défunte,
mais l'enquête stagne, car il ne parvient
pas à le prouver. Quelques mois plus tard,
le commissaire Bright demande à Morse
de reprendre l'affaire, au grand dam de
Thursday.

21h00

LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE
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éléments de
soutien aux

groupes terroristes
arrêtés

à Aïn-Defla.

2 10 183
décès depuis le
début de l'année
dus à l’asphyxie

au CO.

interventions de
l’Ona dans les

wilayas de l’Ouest
du pays.
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"Le grand chantier du secteur de la communica-
tion durant l'année 2021 sera l'amendement de la

loi organique 12-05 du 18 safar 1433 correspondant
au 12 janvier 2012 relative à l'information dans le

but de l'arrimer à la nouvelle Constitution."

AMAR BELHIMER

Des efforts soutenus pour développer la filière
oléicole à Tebessa

La 2e édition du Salon national des arts islamiques sur la calli-
graphie arabe vient d’être lancée par le Centre des arts et des
expositions (Carex) de Tlemcen sur sa plateforme virtuelle. 
Cette édition, organisée en collaboration avec l'association
"Errakim" de Médéa, regroupe 26 artistes représentant 14 wilayas
du pays. Cette exposition est le fruit de l’atelier de calligraphique
encadré par Kara Bernou, un grand maître de la calligraphie. Ce
dernier a eu plusieurs distinctions internationales. Pour rappel,
la premièreédition des arts islamiques, organisée en 2019 par le
Centre des arts et des expositions de Tlemcen en collaboration
avec le Musée national de la miniature, calligraphie et enlumi-
nure d’Alger, a donné lieu à 2 expositions, l’une au palais
Mustapha-Pacha d’Alger et la 2e à la maison de la culture
Abdelkader-Alloula de Tlemcen. Concernant la 3e édition du
salon, le Carex ambitionne, de l’organiser avec la thématique de
l’enluminure. Le Carex de Tlemcen a organisé, durant l’année
2020, plusieurs expositions en virtuel

L’épidémie de la Covid-19 a jeté de l'ombre sur divers secteurs
en 2020 dans la wilaya de Tébessa sans toutefois écorner la vel-
léité des responsables du secteur local de l’agriculture, qui ont
accordé, durant cette période, une importance majeure au dévelop-
pement de la filière oléicole et à l’extraction d’huile d’olive, aidés
en cela par le caractère agro-pastoral de cette région frontalière.
Dans le contexte de crise sanitaire, la direction des services agri-
coles s'est focalisée sur l’accompagnement des agriculteurs sur le
terrain en faisant appel à des techniciens et des spécialistes du
domaine pour encadrer des sessions de formation et des sorties
périodiques visant à guider et former les agriculteurs aux tech-
nique à suivre en la matière. Tous les moyens humains et maté-
riels ont été mobilisés pour assurer le bon déroulement de la
campagne de récolte des olives et l’extraction de l’huile d’olive,
lancée début octobre 2020 et qui devra se poursuivre jusqu'en
mars prochain en coordination avec la chambre d'agriculture. Pas
moins de 1,6 million de litres d'huile d'olive ont été produits
durant la saison agricole 2019-2020, tandis que la production
prévisionnelle 2020-2021 dépassera 2,4 millions de litres.

Une baleine a été découverte échouée sur la plage de Khadra à
l’est de la wilaya de Mostaganem. Le mammifère, rejeté par
les vagues sur cette plage non surveillée est une baleine
femelle de l’espèce à bec de cuvier. La baleine, qui mesure pas
moins de quatre mètres de long, a été trouvée dans un état de
décomposition avancé. Selon les premières constatations, la
baleine aurait été agressée et blessée par un requin. La décou-
verte de ce mammifère échoué est la deuxième du genre en
l’espace d’une semaine dans la wilaya de Mostaganem après
celle, mercredi dernier, d’un dauphin bleu et blanc dans un état
de décomposition avancé sur la plage de Mers-Cheikh, dans la
commune d’Ouled-Boughanem, 90 kilomètres à l’est de
Mostaganem. Les services de la Gendarmerie nationale, ceux
de la direction de l’environnement de même que ceux du com-
missariat national du littoral et de la commune ont procédé à
l’enterrement du dauphin femelle d'une longueur d'1 mètre et
d'un poids de 20
kilogrammes.

Découverte d’une baleine échouée sur une plage
à Mostaganem

2e édition du Salon virtuel des arts islamiques 
à Tlemcen Des milliers de

sardines sautent
dans le bateau
d'un... pêcheur

Des pêcheurs ont immorta-
lisé la scène montrant des

milliers de sardines sautant
hors de l’eau dans le port de
Bisha à Keelung en Taïwan.
Selon un pêcheur, ces sar-

dines étaient apeurées par la
présence de barracudas qui

comptaient en faire leur
repas. 

Environ 10.000 sardines se
sont mises à sauter hors de
l’eau, échouant sur le pont

de plusieurs bateaux de
pêcheurs. L’un des hommes
a filmé ce moment rare et la
vidéo est devenue virale sur

les réseaux sociaux. 
Les milliers de poissons qui
sautent dans tous les sens
rendent les images quasi-

ment hypnotiques. 

Ils portent plainte
contre leur fils
qui refuse de

quitter... le toit
parental

Un couple américain a saisi
la justice pour expulser son

trentenaire de fils du toit
familial. Cela fait 8 ans que

Michael Rotondo est
retourné vivre chez ses

parents. Il ne verse pas de
loyer et ne participe pas aux

dépenses du foyer. 
Mark et Christina ont même

proposé à leur fils de lui don-
ner 1.100 dollars pour l’aider
à voler de ses propres ailes.
Ils lui ont adressé cinq avis.

Le juge en charge de l’affaire
a statué pour l’expulsion de
leur fils. Aucune date limite

précise n’a été fixée au tribu-
nal, mais l’avocat a men-

tionné que cela laisserait un
délai raisonnable pour quit-

ter le domicile de ses clients.
A la fin de la séance, Michael
a pris la route pour rentrer…

chez ses parents.



D eux jours après les émeutes au sein
du Capitole, Donald Trump a
annoncé qu'il n'assistera pas à la

cérémonie d'investiture de son successeur
Joe Biden, au moment où les démocrates
envisagent une deuxième procédure de des-
titution du Président sortant, à 11 jours de
la fin de son mandat.
Accusé d'avoir sapé les institutions,
Trump qui a "reconnu" jeudi, sa défaite,
même s'il n'a a aucun moment cité -
encore moins félicité - son successeur
démocrate, a tenté de calmer le jeu.
Le milliardaire a dénoncé "une attaque
odieuse" sur le Capitole, sans jamais évo-
quer sa responsabilité dans des violences
qui ont fait 5 morts et plusieurs arresta-
tions. "Trop tard", ont réagi à l'unisson
nombre de responsables démocrates et
républicains, alors que les démissions au
sein de son équipe rapprochée et de son
gouvernement se multipliaient.
Certains de ses détracteurs estiment que le
plus simple serait que le 45e Président se
taise et laisse de facto le vice-Président
Mike Pence aux commandes jusqu'au 20
janvier, date à laquelle Biden prêtera ser-
ment. Jeudi, le Président élu qui a accusé
Trump d'avoir "déchaîné un assaut sans
merci contre les institutions" démocra-
tiques américaines, a laissé vendredi au
Congrès, la responsabilité d'ouvrir ou non
une procédure de destitution contre son
prédécesseur comme le réclament de nom-
breux parlementaires démocrates.
Joe Biden a laissé entendre qu'il ne soute-
nait pas une telle procédure, "vouée à
l'échec" au Congrès dans un délai si court,
avec un Sénat qui restera à majorité répu-
blicaine jusqu'à cette date.
La "façon la plus rapide" de voir Trump
quitter la Maison Blanche, "sera lorsque
nous prêterons serment le 20", a-t-il
déclaré. "C'est une bonne chose, et que
Pence est le bienvenu", s'est réjoui Biden
après l'annonce de Trump de ne pas assis-
ter à son investiture.
Trump, deviendra ainsi, le premier
Président à refuser d'assister à la prestation
de serment de son successeur depuis
Andrew Johnson en 1869.
De son côté, La cheffe des démocrates au
Congrès, Nancy Pelosi, a déclaré s'être
entretenue avec l'Armée américaine pour
s'assurer qu'un "Président déséquilibré", ne
puisse pas utiliser les codes nucléaires.

Lâché par son propre camp
Joe Biden et Kamala Harris prêteront ser-
ment le 20 janvier à midi, respectivement
comme Président et vice-Président des
États-Unis. Cette cérémonie très attendue
se déroule traditionnellement sur les
marches du Congrès, devant les pelouses
du National Mall.
Tous les quatre ans, des centaines de mil-
liers de spectateurs se pressent dans la
capitale fédérale américaine pour y assister
mais l'accès sera cette année limité en rai-
son de la pandémie de Covid-19.

Les démocrates ne sont pas les seuls à
avoir demandé la destitution de Trump. Le
secrétaire d’État Mike Pompeo ainsi que le
secrétaire du Trésor Steven Mnuchin ont
eux aussi discuté de cette question avec
leurs départements respectifs.
Les partisans de Joe Biden sont arrivés à la
conclusion que ce processus prendrait plus
de temps que le délai restant à Trump au
bureau ovale. Ainsi, aucun effet immédiat
de ce processus ne peut être attendu.
La sénatrice républicaine Kelly Loeffler
qui a reconnu jeudi sa défaite lors de
l'élection partielle en Géorgie, a félicité
son rival démocrate, Raphael Warnock.
Durant la même journée, Mick Mulvaney,
ancien chef de cabinet de Trump, a
annoncé démissionner de son poste actuel
de diplomate, en protestation contre

l'intrusion dans le Capitole.
S'ajoutent à cette liste, la ministre des
Transports, Elaine Chao, - épouse du chef
des sénateurs républicains Mitch
McConnell -, la porte-parole de la
Première dame Melania Trump, Stephanie
Grisham, le conseiller adjoint à la sécurité
nationale Matt Pottinger et le chef de la
police du Capitole, Steven Sund, qui a
présenté sa démission au lendemain de
l'assaut pro-Trump.
Même les médias américains de l'empire
de Rupert Murdoch s'en prennent tous,
pour la première fois, à Trump. De nom-
breux fidèles alliés de l'homme d'affaires
républicain, ont déjà condamné fermement
l'irruption des partisans de Trump au
Capitole.
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LÂCHÉ PAR SES PAIRS,
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Twitter suspend définitivement
le compte de Donald Trump

Le réseau social Twitter a annoncé avoir défini-
tivement suspendu le compte personnel du
Président américain sortant Donald Trump,
deux jours après les émeutes de ses partisans
qui ont envahi le Capitole pendant plusieurs
heures. "Après examen approfondi des tweets
récents de Donald Trump et du contexte actuel
– notamment comment ils sont interprétés (…) –
nous avons suspendu le compte indéfiniment à
cause du risque de nouvelles incitations à la
violence de la part du Président américain sor-
tant", a expliqué l’entreprise dans un communi-
qué.
Jeudi, Facebook et d’autres services comme
Snapchat ou Twitch ont aussi suspendu le profil
du Président sortant pour une durée indétermi-
née. Mais Twitter compte plus que les autres
pour Donald Trump – il y avait plus de 88 mil-
lions d’abonnés.
Le réseau des gazouillis avait déjà escaladé les
mesures de rétorsion mercredi, en supprimant

plusieurs messages de Trump au lieu de simple-
ment les masquer avec des notes
d’avertissement.
Le républicain n’a pas cessé de contester la vali-
dité de l’élection présidentielle, enfreignant
donc les règles des principales plateformes sur
le respect des processus démocratiques. Twitter
avait ensuite suspendu son compte pendant
douze heures avant de le réactiver jeudi, à la
surprise générale, le Président étant tenu en
bonne partie responsable des violences de mer-
credi, qui ont choqué le pays et à l’étranger.
"Nos règles sur l’intérêt du public existent pour
permettre aux gens d’entendre directement ce
que les élus et leaders politiques ont à dire", a
détaillé l’entreprise californienne. "Cependant
nous avons bien fait comprendre depuis des
années que ces comptes n’étaient pas entière-
ment au-dessus de nos règles, et qu’ils ne peu-
vent pas utiliser Twitter pour inciter à la vio-
lence, entre autres choses".

INDONÉSIE
Un Boeing porté

disparu 
peu après 

son décollage
Les autorités indonésiennes craignent
une probable chute en mer de Java d’un
Boeing 737-500 de la compagnie
Sriwijawa Air, qui a perdu le contact avec
la tour de contrôle quelques minutes
après son décollage hier de la capitale
Jakarta.
"Un appareil de Sriwijaya Air reliant
Jakarta à Pontianak  sur la partie indoné-
sienne de l’île de Bornéo a perdu le
contact peu après 14h40 heure locale
(7h40 GMT)", a annoncé hier le porte-
parole du ministère des Transports Adita
Irawati à l’AFP.
62 personnes se trouvaient à bord, dont
50 passagers et 12 membres d’équipage,
a précisé le minisère, et des bateaux ont
été déployés sur le site du "probable"
accident.
"Nous déployons nos équipes et bateaux
sur le site probable où (l’appareil) est
tombé après avoir perdu le contact avec
les contrôleurs aériens", a déclaré à des
journalistes Bambang Suryo Aji,  un res-
ponsable des services de secours.
L’avion parti de l’aéroport international
de Jakarta Soekarno-Hata met normale-
ment 90 minutes pour arriver à
Pontianak mais il a disparu des radars
très peu de temps après le décollage au-
dessus la mer de Java.

Moins de quatre minutes 
Selon les données du site internet
FlightRadar24,  l’appareil a atteint une
altitude de près de 11.000 pieds (3.350
mètres) avant de chuter à 250 pieds. Il a
alors perdu le contact avec la tour de
contrôle.
"Le vol Sriwijaya Air flight SJ182 a
perdu plus de 10.000 pieds en moins de
quatre minutes après son départ de
Jakarta", a précisé le site aéronautique
sur son fil Twitter officiel.
Des pêcheurs interrogés sur la chaîne de
télévision Kompas ont dit avoir trouvé
des débris dans la zone des 1.000 îles,
au large de la capitale, mais il n’y a eu
aucune information officielle sur leur
origine.
La compagnie à bas prix a dit "être en
train de faire des investigations, tout
comme les secours".
En octobre 2018, 189 personnes sont
mortes dans le crash d’un Boeing 737
MAX qui s’est abîmé dans la mer de Java
quelque 12 minutes après son décollage.
Cet accident et un autre impliquant le
même modèle d’avion en Éthiopie ont
été attribués à des défauts techniques et
le constructeur aéronautique américain
s’est vu infliger cette semaine une
amende de 2,5 milliards de dollars pour
avoir induit les autorités en erreur au
cours du processus d’approbation de cet
appareil.
Le secteur du transport aérien en
Indonésie a régulièrement connu des tra-
gédies ces dernières années et plusieurs
compagnies aériennes de ce pays ont été
interdites en Europe et aux États-Unis
dans le passé.
En 2014, un avion de la compagnie
AirAsia reliant la ville indonésienne de
Surabaya à Singapour s’est écrasé avec
162 passagers à son bord. Les enquê-
teurs ont conclu à des erreurs humaines
et à des problèmes matériels.
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UN BOEING
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